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Todo nuestro apoyo a familiares de víctimas del accidente:
alcalde. “No los dejaremos solos en un momento tan delicado”,

afirma. 

Marisol Rosso pide a
diputados replicar
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por lúdicos. 

Ex funcionario de Finanzas amparó hasta la familia. Detecta
Fiscalía más involucrados en un robo a gobierno, informó la

fiscal, Sonia Yadira de la Garza. 

La titular de la
Comisión Estatal de
Derechos Humanos

(CEDH), Karla Obregón
acudió al rendir su
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“No los dejaremos
solos en un momento
tan delicado”, afirma

DURANGO, DGO.
Tras el apoyo del estado y

municipio en los servicios funerarios
de las víctimas del accidente vial
ocurrido en la carretera Durango-
Parral, Toño Ochoa afirmó que los

familiares seguirán contando con
todo el respaldo que necesiten.

En ese sentido, informó que de
manera integral entre las
dependencias municipales se les
proporcionará a los familiares
afectados la asesoría jurídica y
atención psicológica, tal como lo
están solicitando.

“No los dejaremos solos en un
momento tan delicado y
lamentable”, recalcó Toño Ochoa.

Desde que tuvo conocimiento del

percance con saldo trágico, se ha
mantenido comunicación con los
familiares para ayudarlos, en
conjunto con el gobernador Esteban
Villegas Villareal, puntualizó.

La directora del Sistema DIF
Municipal, Isabel Ontiveros, destacó
que ya visitaron en sus domicilios a
los familiares para poner a su
disposición todo el equipo humano
de terapeutas y psicólogos de la
institución y de toda la
administración.
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DURANGO, DGO.
La gestión del presidente Toño

Ochoa ante la federación se reflejó
una vez más con recursos, ahora
para el sector agropecuario de
Durango, ya que 35 productores de
distintos poblados recibieron
semilla de avena certificada.

Con esta entrega extraordinaria
de avena forrajera, los productores
cubrirán en el ciclo otoño-invierno
una superficie de 181 hectáreas; así
tendrán el alimento suficiente para
el ganado durante la próxima
temporada de estiaje.

Es una medida de prevención que
instruyó el presidente Toño Ochoa

para apoyar a los productores del
campo, en especial a los que se ven
afectados en la sequía, explicó el
director municipal de Desarrollo
Rural, José Daniel Salazar Díaz. 

Reconoció el respaldo del
gobierno federal con el subsidio de
la semilla y las ganas de salir
adelante de los productores
mediante su esfuerzo y
aportaciones.

Con esta semilla y la creación de
infraestructura como los bordos de
abrevadero, el gobierno municipal
se prepara con tiempo para
enfrentar la época de estiaje y
mejorar las condiciones de vida de
las familias del campo, finalizó.

Toño Ochoa hace al campo más productivo

DURANGO, DGO.
Con estrategias implementadas

por Toño Ochoa y su gobierno, se
busca empoderar a las futuras
generaciones de mujeres
duranguenses. 

En conmemoración del Día
Internacional de la Niña, la
directora del Instituto Municipal de
la Mujer (IMM), Sandra Rivera
Estrada, promovió un taller
informativo con alumnos de sexto
grado de la Escuela Primaria
Guadalupe Victoria, mediante el
cual los niños aprendieron la
importancia del respeto y la
equidad de género. 

Rivera Estrada destacó que el

IMM emprenderá acciones
importantes para hacer llegar a la
juventud duranguense la
información adecuada, sobre todo
en temas como embarazo
adolescente y prevención de la
violencia. 

Comentó que el Día Internacional
de la Niña se conmemora cada año
para crear conciencia sobre la
situación de las niñas en el mundo,
reconocer sus derechos y los
desafíos únicos a los que se
enfrentan, especialmente en los
países en desarrollo, además de
promover el empoderamiento y el
cumplimiento de sus derechos
humanos.

Cuidamos la infancia para
garantizar un mejor futuro: JAO

Todo nuestro apoyo a
familiares de víctimas
del accidente: alcalde 



Arrancó la Feria de la
Paz y Desarme
Voluntario, donde
también los niños
podrán participar
canjeando sus
juguetes bélicos por
lúdicos

DURANGO, DGO.
Tras brindar su respaldo para que

el Ejército fortalezca las acciones de
seguridad en las ciudades, como
hasta hoy, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal afirmó que se
continuarán con acciones

coordinadas con el gobierno federal
para mantener los niveles de
seguridad en Durango, esto tras
arrancar la Feria de la Paz y el
Desarme Voluntario.

En este evento que estuvo
organizado por la Secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana,
así como la Secretaría de la Defensa
Nacional (SEDENA) y la Secretaría de
Seguridad Pública (SSP), el
mandatario estatal precisó que se
habrán de rescatar espacios públicos,
además de crear herramientas
escolares acorde a las nuevas
generaciones, como acciones que
prevengan la delincuencia.

Acompañado por la titular de la
Unidad de Prevención de la Violencia
y el Delito a nivel nacional, Tania
Enríquez Mier, agradeció el respaldo

del Gobierno Federal, de contribuir
para concientizar desde los hogares
en el rubro de la prevención, así
como dar incentivos con programas
como el desarme voluntario.

Hizo énfasis para que, desde los
hogares, los padres de familia vigilen
el uso de aparatos electrónicos de sus
hijos, que en la actualidad son de
gran utilidad, pero que, en su
mayoría, no cuentan con filtros sobre
contenidos aptos para menores.

Por otro lado, Villegas Villarreal
externó que la presencia del Ejército
y de la Guardia Nacional, ha sido de
suma importancia, ya que con su
ayuda prevalece la seguridad en el
estado, además del trabajo día a día
en este tema y la permanente
coordinación con los 39 alcaldes para
seguir manteniendo y acrecentando

los niveles de seguridad en la
entidad.

Durante el evento, la titular de la
Unidad de Prevención de la Violencia
y del Delito de la Secretaría de
seguridad y Protección Ciudadana,
Tania Enríquez Mier, destacó que
Durango es la entidad número cinco
entre los estados de menor tasa de
homicidios dolos, sabemos que este
nuevo gobierno que inicia le apuesta
a la prevención, como una estrategia
fundamental para combatir la
violencia. 

Manifestó su agrado al realizar esta
feria en Durango, las cuales se están
llevando a todo el país,
“agradecemos muchísimo al señor
gobernador, al presidente municipal,
al secretario de seguridad por toda la
coordinación”.

En este sentido, el secretario de
Seguridad Pública del Estado, Óscar
Galván, dijo que se pretende

fomentar la cultura de la paz y
promover valores, así como hablar
sobre las consecuencias de tener
arma en casa y como parte de este
programa, la SSP invitó  a la
ciudadanía a participar en la Feria de
Paz, donde de manera transversal,
las instituciones del gobierno
municipal, estatal y federal,
emprenden una campaña de
desarme voluntario, encabezada por
la Secretaría de la Defensa Nacional,
sin cuestionar al ciudadano que
acuda, además se le entregará una
compensación económica según el
tabulador marcado.

Dentro de estos eventos estarán
módulos interactivos de las
dependencias, donde se invita
también a niños, a llevar sus
juguetes bélicos para ser
intercambiados por juguetes lúdicos,
estas actividades estarán en la plaza
IV Centenario del 11 al 14 de octubre.
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“Vamos a sacar
adelante el estado y no
les vamos a quedar
mal a los
duranguenses”, reiteró

DURANGO, DGO.
"No vamos a encubrir a nadie; se

darán resultados ante el desorden
financiero encontrado", expresó el
gobernador Esteban Villegas, al dejar
en claro que la Fiscalía del Estado
realiza la parte que le corresponde,
además que se continúa con la
revisión de las dependencias donde

se siguen encontrando
irregularidades.

“Vamos a sacar adelante el estado
y no les vamos a quedar mal a los
duranguenses”, reiteró el
mandatario estatal al detallar que se
realiza una reingeniería financiera
total que se espera dé resultados a
corto plazo ante los problemas
económicos apremiantes. 

La Fiscalía está haciendo las
investigaciones con declaraciones e
información que ya tenemos muy
clara; en lo que compete a la Fiscalía
Anticorrupción, se les estarán
mandando los casos que les
corresponde revisar, puntualizó
Esteban Villegas.

Aclaró que cuando en los asuntos
económicos está involucrado el

recurso federal, se tiene que avisar a
la Auditoria Superior de la Federación
o la instancia correspondiente de
quien recibió o como se tiene la
trazabilidad del dinero, para que se
revise cómo llegó, a qué cuenta y a
dónde se fueron los montos.

“No vamos a encubrir a nadie, ni
estamos persiguiendo a alguien,
simplemente estamos revisando y
todos los días encontramos cosas
nuevas, se tiene un desorden
financiero en el estado”, precisó el
gobernador al comentar que fue
detectado que recursos que
correspondían a ciertas partidas, se
utilizaron para otros fines; así como
un crédito de mil 700 millones y 189
obras inconclusas y sin pagar. 

El dinero de los maestros, de un

fondo, lo utilizaron para otras cosas;
el Supremo Tribunal de Justicia se
encontró en ceros, mientras que al
SAT se le adeudan mil 700 millones
de pesos, es por eso que se quitaron
las participaciones de manera
directa; urge resolver el tema, ya que
acaban de quitar 80 millones tan solo
para pagar multas y recargos,
lamentó.

La gente no tiene la culpa del
desorden financiero, vamos a
concluir las obras pendientes para no
tener ese problema el año que entra
y poder enfocarnos a realizar nuevos
proyectos en bienestar de los
duranguenses, por lo que ya se
trabaja de manera intensa en un Plan
de Saneamiento Financiero que se
espera dé resultados a corto plazo. 

“No vamos a encubrir a nadie”

Se darán resultados ante el desorden financiero: Esteban

Con acciones coordinadas
mantendremos niveles de
seguridad: EVV
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Reconoce presidenta de la
CEDH avances legislativos  

DURANGO, DGO.

Durante la comparecencia de la presidenta
de la Comisión Estatal de Derechos
Humamos, Karla Obregón Avelar, los
diputados locales consideraron indispensable
redoblar los esfuerzos para garantizar los
derechos de todos los duranguenses, en
especial de los sectores más vulnerables.

En la sala del pleno de Congreso del Estado,
la titular del organismo autónomo, reconoció
los logros parlamentarios alcanzados por los
integrantes de la Sexagésima Novena
Legislatura a través del Parlamento Abierto,
como elevar a rango Constitucional el
Derecho a la Paz y la declaratoria de paridad
de género.

Al dar paso a la ronda de preguntas y
respuestas y a nombre de cada uno de los

grupos parlamentarios y fracciones
representadas en la Cámara local,
intervinieron Jennifer Adela Deras, Mario
Alfonso Delgado, Londres Botello Castro,
Fernando Rocha Amaro, Marisol Carrillo y
Sughey Torres Rodríguez.

Cada uno de ellos abordó temas como
autoridades de las que se reciben más quejas,
la participación que debe tener la CEDH para
la prevención del suicidio, protección de
periodistas, la necesidad de destinar más
recursos económicos en materia de derechos
humanos, entre otros.

Igualmente, pidieron a la presidenta
fortalecer las acciones a favor de los sectores
vulnerables, en especial de las comunidades
indígenas, personas con discapacidad,
migrantes, niñas, niños y adolescentes, así
como de la comunidad LGBTQI+.

 Compareció ante el pleno Karla Obregón

Piden diputados redoblar esfuerzos
para garantizar derechos humanos

Con su iniciativa “Café
Rosa” visitó a los
legisladores para pedirles
ayuden a la concientización
sobre este importante tema
de salud

DURANGO, DGO.
A 10 años de haber arrancado su iniciativa

“Café Rosa” como una herramienta para
replicar la información de concientización
sobre el cáncer de mama, la señora Marisol
Rosso, esposa del Gobernador del Estado,
Esteban Villegas Villarreal, realizó este
encuentro con las y los legisladores locales y
personal del Congreso para solicitarles ser
conducto para que más personas en Durango
tengan acceso a los datos que les permitan

conocer sobre este problema de salud, su
detección y tratamiento oportuno.

Joel Corral Alcántar, diputado presidente de
la Junta de Gobierno y Coordinación Política
del Congreso Estatal, expresó a nombre de los
legisladores el compromiso de que, como
representantes populares, serán
multiplicadores de la información referente al
cáncer de mama y reforzarán la aprobación
de normas y procedimientos que abonen a las
acciones de concientización que permitan
salvar vidas. “Nos hemos sumado a todas las
causas a favor de la mujer”, dijo tras dar a
conocer que la mayoría de las iniciativas
presentadas durante la actual Legislatura, se
orientan a beneficiar a las mujeres. 

En este encuentro con las y los diputados la
licenciada Rosso Rivera recordó que al iniciar
con los cafés rosas, en el tiempo en que su
esposo era presidente municipal de la capital
del estado, se llegó a colocar a Durango como
el primer estado a nivel nacional en

prevención y detección oportuna del cáncer
de mama gracias al esfuerzo por llevar la
información a más personas, dejando de lado
tabúes y vergüenza sobre un tema que es la
primera causa de muerte de las mujeres en
México.

Especificó que ha llevado este tipo de
pláticas a diversas regiones del estado y que,
cada vez más, la gente se suma al
compromiso de informar a sus familiares y
amigos para que “no nos falte una más por
falta de información”.

En presencia de todos los diputados
integrantes de la LXIX Legislatura, la señora
Marisol Rosso; el director del DIF, Eduardo
Díaz Juárez; la subdirectora operativa Carmen
Arrieta y la doctora Rosa María Carreón
Burciaga, especialista en el tema, aclararon
dudas y pusieron a disposición de los
legisladores la infraestructura que existe para
la detección y atención del cáncer de mama
en la entidad.

Marisol Rosso pide a diputados replicar
información sobre el cáncer de mama
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*Detecta Fiscalía más
involucrados en un
robo a gobierno

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La Fiscalía General del Estado se

encuentra enfocada en la
investigación del robo de flagrancia
donde fue detectada una ex
funcionaria, pero a la par, va saliendo
más información con la que pudiera
fincarse responsabilidad en contra de
ex funcionarios de la pasada
administración, ya no solo del área
de Finanzas, sino de otras

dependencias que pudieron estar
involucradas con hechos delictivos. 

En el caso particular de la mujer
que fue detenida, continúa vinculada
a proceso y siguen las
investigaciones arrojando algunos
datos de los cuales pudieran fincarse
responsabilidades, del área de
Finanzas y Administración,
instituciones vinculadas al hecho.

Siguen abiertas muchas
investigaciones, sin embargo, la
mayoría le van a corresponder a la
Fiscalía Anticorrupción por la
naturaleza de las mismas, expresó la
fiscal, Sonia Yadira de la Garza al
explicar que el otro asunto lo atrajo

FGED por caso de un robo, ya que la
exfuncionaria no tenía facultad sobre
los recursos que se llevaba.

Dijo asimismo que hasta ahora solo
se conoce el amparo del ex
subsecretario de Egresos y manera

llamativa reconoció que también
amparó a algunos integrantes de su
familia, puntualizó de la Garza.

Ex funcionario de Finanzas
amparó hasta la familia
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Trabajadores de
la UJED
recibieron la
aplicación de
vacunas contra la
influenza

DURANGO, DGO.
El personal que desempeña su

labor en las distintas áreas que
conforman la Administración
Central, así como de unidades
académicas e institutos de
investigación de la Universidad
Juárez del Estado de Durango se
beneficiaron con la brigada de
salud que se implementó a través
de PREVENISSSTE y que se llevó a
cabo en los pasillos del Edificio
Central, donde recibieron
gratuitamente la vacuna contra
la influenza y otros servicios.

La salud es y será siempre una
prioridad para el rector de la
UJED, Rubén Solís Ríos, por eso a
través de la coordinación de
Extensión de los Servicios
Universitarios, que encabeza Luz
Carrillo Martínez, se hicieron las
gestiones para hacer posible la
llegada de la brigada de salud a
los universitarios juaristas.

Las acciones que realizó el
personal del ISSSTE empezaron
desde las 9:00 y terminaron a las
14 horas, período en el que los
trabajadores tuvieron acceso
gratuito a servicios como: toma
de presión y glucosa; pruebas
rápidas de antígeno prostático;
consultas de medicina general, de
nutrición, peso, talla y dental,
actividades que se desarrollaron
sin contratiempo y
ordenadamente. 

En la brigada se hizo énfasis en
que en esta época invernal es
necesario tomar acciones para
prevenir enfermedades
respiratorias provocadas por las
bajas temperaturas, por lo cual se
recomendó a los asistentes el
consumo de frutas y verduras,
principalmente las de alto
contenido de vitamina C, como
los cítricos. De igual manera, se
extendió la invitación a la
población en general a aplicarse
la vacuna contra la influenza, la
cual es gratuita, proporcionada
por el Sector Salud.

Este modelo preventivo se
aplica mediante una estrategia
prioritaria, cuyo propósito es
evitar que la enfermedad ocurra
o minimizar sus complicaciones.
Consiste en desplegar brigadas
médicas hacia los centros de
trabajo y crear nuevos
consultorios de medicina
especializada que, apoyados por
una unidad que concentrará los
datos personalizados y un tablero
electrónico de seguimiento,
detecte a tiempo los potenciales
riesgos que presenten los
trabajadores en torno a las
enfermedades crónicas.

PRI fortalece su unidad en los municipios
DURANGO, DGO.
El priismo leal y de trabajo está

dando pasos firmes tendientes a
consolidar la unidad en los procesos
de renovación de las dirigencias que
se está viviendo en los 39 municipios
de la entidad, afirmó Arturo Yáñez
Cuéllar, presidente estatal del PRI.

Asimismo, felicitó a los 16 consejos
políticos municipales que hasta el
momento han decidido por la
Asamblea de Consejeras y
Consejeros, como el método de
elección de las fórmulas Presidente y
Secretario General, al considerar que
es el más idóneo al nuevo tiempo que
se vive en el partido. 

Señaló que en los consejos políticos
municipales están en la mejor
disposición de abonarle a la unidad
de la familia priista en las elecciones
internas, en lugar de propiciar la
posibilidad de división o de encono
entre las filas. 

Por eso celebro, indicó, que se esté
aprobando que sean los mismos
priistas los que en un procedimiento
democrático, los que acuerden elegir
a sus próximos dirigentes, esperando
que lo hagan de entre varios
aspirantes, en una planilla de unidad. 

La unidad es lo que estos nuevos
tiempos reclama el priismo, y
caminar hacia un mismo rumbo para
poder acompañar al Gobernador
Esteban Villegas, en su labor de
servicio de los duranguenses. Él es la
figura de inspiración de trabajo y
servicio que debemos tomar como
ejemplo todos los priistas, dijo.  

Entre los consejos políticos que han
decidido por la Asamblea de
Consejeras y Consejeros para llevar a
cabo sus procesos de elección son:
Santiago Papasquiaro, Nombre de
Dios, Poanas, Vicente Guerrero,
Cuencamé, Lerdo, Gómez Palacio,

Durango, Pueblo Nuevo, Pánuco de
Coronado, Guadalupe Victoria. 

Igualmente, Canelas, Topia, San
Pedro del Gallo, San Luis del Córdero
y Conecto de Comonfort, en donde
ha prevalecido la decisión unánime
de ir unidos y terminar unidos en la
renovación de dirigencias. 

Yáñez Cuéllar reiteró que los
nuevos dirigentes municipales,
presidenta o presidente y secretaria
o secretario general, deberán reunir
el mejor perfil y contar con amplia
trayectoria de servicio y de trabajo
hacia dentro del partido y hacia la
sociedad.

Estas características, comentó, de
los nuevos comités municipales
2022-2025 le darán al partido mayor
competitividad y presencia en
territorio, para los próximos retos
que se avecinan de carácter político-
electoral. 

Por ello, reiteró el dirigente priista
que por parte del Directivo Estatal se
van a cuidar muy bien las asambleas
de los municipios, principalmente
que estas asambleas no sean solo
para registrar a muchos aspirantes,
sino que sirva para fortalecer el
trabajo del PRI, con planillas de
unidad, finalizó.  

*La autoridad con más
quejas es el agente del
Ministerio Público

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La titular de la Comisión Estatal de

Derechos Humanos (CEDH), Karla
Obregón acudió al rendir su informe
de actividades ante el Legislativo,
destacando la necesidad de mayores

recursos para trabajar en áreas que
urge fortalecer.

En el último año se recibieron 804
quejas que es el periodo de mayo de
2021 a 2022, se emitieron 10
recomendaciones durante ese
tiempo.

Indicó que las autoridades más
señaladas por transgredir los
derechos humanos son los agentes
del Ministerio Público, la Policía
Investigadora de Delitos y en tercer
lugar la Dirección de Seguridad

Pública Municipal.
Manifestó que aprovecharía la

rendición de cuentas para hacer
patente una solicitud respetuosa
para que se dé mayores recursos a la
comisión, ya que existen espacios
que deben fortalecerse de manera
urgente, como el área de primer
contacto, es decir, donde llegan las
personas que se sienten vulneradas
en alguno de sus derechos, "es muy
importante para nosotros que sean
recibidas con un equipo

multidisciplinario de trabajadores
sociales, psicólogos y no solamente
de abogados para evitar la doble
victimización y también que reciban
una atención de lo más efectiva y
contención".

No se tiene todavía una cifra
precisa para el presupuesto ya que se
está elaborando, pues serían
alrededor de 30 o 35 millones de
pesos, considerando que el tope
financiero ha sido de 26 millones de
pesos.

CEDH urge a mayor presupuesto



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La situación financiera del estado

tardará de dos a tres años en
recomponerse, según la estrategia
que presentó el mandatario estatal a
diversos sectores, indicó el
presidente de la Canaco Durango,
Jorge Ochoa Arámbula quien además
consideró que la situación que se
dejó en la entidad es una grosería
para la sociedad, por lo que se espera
que se siente un precedente.

"Se nos dio a conocer la realidad
absoluta del estado y sí fue
sorprendente darnos cuenta de todo
lo que estaba pasando en Durango y
la verdad es sorprendente que nadie
se daba cuenta", enfatizó el líder
empresarial al considerar que toda
esta situación afecta a muchos,
prácticamente a todo el estado y en
términos generales es una grosería
hacia la sociedad.

Se refirió al engrosamiento

extraordinario de las nóminas como
una grosería para la sociedad, “fue
grosero y es algo que no debe pasar,
creo que los duranguenses ya
despertamos y no queremos otros
sexenios que pasen desapercibidos y
que cada seis años se herede una
deuda millonaria porque lo
padecemos los ciudadanos”.

Comentó que no será sencillo
arreglar el tema financiero, se han
calculado de dos a tres años y se
confía en que se tendrá que hacer un
trabajo muy preciso para sacar
adelante a la entidad. "Esperemos
que esto funcione lo más rápido
posible porque a Durango le
conviene".

Ochoa Arámbula consideró que de
aquí en adelante se tiene que
cambiar las cosas y eso quiere toda
la población, que la transparencia sea
la más indicada para que la gente
sepa lo que pasa en Durango, “ahora
es una petición no de una persona o
de un grupo, sino de todo Durango".

LA SOCIEDAD ESPERA UN
CASTIGO Y UN PRECEDENTE 

Cuestionado en torno a la condición
en que se dejó el estado y las
probables responsabilidades que
puedan enviar de ello, el dirigente
del sector comercio organizado
expuso que será necesario sentar un
precedente y quien la debe la pague,
para que no haya una circunstancia
cíclica y después de cada seis años
estar haciendo juicios políticos a la
gente, "si alguien actúa de manera
incorrecta tiene que pagar”.

DURANGO, DGO.
Dentro de la intensa agenda de

trabajo de Sonia Flores Arce,
directora general del Cobaed, la
funcionaria educativa mencionó
encontrarse gratamente
sorprendida con tanto talento en lo
relativo a lo cultural y académico
que tuvo la oportunidad de apreciar
en su visita al plantel Santiago
Papasquiaro.

Al encontrarse en actividades de
festejo del 21 aniversario de ese
plantel, mencionó que ese tiempo
se dice fácil pero para llegar a ellos
se ha requerido de un enorme
esfuerzo, entrega y compromiso de
todos y cada uno de quienes
conforman esta prestigiada
institución.

A pregunta expresa de cómo se
encuentra el panorama en el
Cobaed, Flores Arce comentó que
ciertamente hay complicaciones
financieras, pero que una de las
riquezas del subsistema es contar
con gran talento como el que tuvo
la oportunidad de presenciar en la
demostración de los alumnos del
plantel y además también una gran
maquinaria como son los docentes
que están trabajando de la mano
con todos los alumnos, que son la
parte más valiosa con que cuenta la
institución.

Mencionó además que en estos
momentos está realizando
recorridos, donde ese día
correspondió visitar los planteles
Santiago Papasquiaro, Tepehuanes
y posteriormente Nuevo Ideal.

Comentó que la meta en estas
giras de trabajo y supervisión es
recorrerlos todos, por lo que desde
hace algunos días ya estuvo en
algunos, como por ejemplo en
Tayoltita, El Salto, Tamazula, La
Ciudad, Canatlán, Juana Villalobos,
Lomas, La Forestal, Villas del
Guadiana, Pino Suárez, Guadalupe
Victoria, Francisco I. Madero y
Vicente Guerrero.

Dijo que la meta es recorrerlos los
restantes a la brevedad, tal vez en
la próxima semana, y con ello tener
un panorama muy amplio y un
diagnóstico más acertado acerca del
funcionamiento, situación y
necesidades reales que guarda cada
uno de los 33 planteles ubicados en
24 municipios del estado.

De entrada, dio a conocer que
dentro de las áreas de oportunidad
o mejora que hasta el momento ha
observado durante sus recorridos
es lo relativo a la infraestructura,
pues desde su construcción a la
fecha no hubo la preocupación por
darles el mantenimiento que se
requiere a sus edificios, lo que
provocó el deterioro de las
instalaciones, aunque a pesar de
ello, los planteles del Cobaed lucen
hermosos y afortunadamente son
muy funcionales.

También enfatizó que se requiere
equipamiento, pues al igual que la
infraestructura los equipos de
cómputo ya resultan obsoletos; en
estas visitas detectaremos todas las
necesidades y oportunamente y de
acuerdo a como vayamos
resolviendo el tema financiero
mediante gestoría iremos ayudando
a los planteles, aseveró.

La directora general también dio
a conocer que se está trabajando
muy de la mano con los directores
académicos y con los directores de
planeación para poder elaborar un
plan real de trabajo anual en el que
se va a incluir todo lo que se está
detectando como puntos sujetos a
mejoras o como puntos de
beneficios para todos los jóvenes
del subsistema.

Externó que al día de hoy se está
dando cumplimiento a una
instrucción del gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal
en el sentido de que el Colegio de
Bachilleres vuelva a ser uno de los
mejores en lo que respecta a la
academia, sabiendo que es un reto
pero que a eso se están abocando.

Dijo además que el Cobaed está
posicionado como la mejor opción
de estudios de nivel medio superior
en la entidad, pues cuando los
jóvenes egresan de secundaria este
subsistema es su primera opción,
por lo que a la fecha ya se cuenta
con una matrícula escolar de más
de 15 mil ochocientos jóvenes
inscritos a los semestres primero,
tercero y quinto.

Finalizó exhortando a los padres
de familia para que cuando piensen
en la educación de sus hijos,
piensen en una institución
formadora de talentos, y para ello
cuentan con el Colegio de
Bachilleres.

La sociedad espera que se siente un precedente...

De 2 a 3 años tardará el estado en
recomponer las finanzas
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Directora general del Cobaed
continúa con recorridos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Ya habría órdenes de aprehensión

en contra de funcionarios que
cometieron presuntas
irregularidades en la pasada
administración, dejó ver el
gobernador Esteban Villegas al
sostener que cada día se encuentran
cosas nuevas dentro de todo el
desorden financiero que dejaron.

La Fiscalía General del Estado se
encuentra trabajando desde el
primer momento en las
investigaciones, ellos van sumando
elementos y declaraciones en torno
a estos indagatorias, "ya debe haber

algún las órdenes de aprehensión,
pero los datos más precisos los tiene
la Fiscalía", subrayó a pregunta
expresa de los medios de
comunicación en la plaza IV
Centenario.

Añadió que también a la Fiscalía
Anticorrupción le van a empezar a
caer estos casos, por lo que esa
instancia en su cancha, deberá hacer
lo que le corresponde y cuando se
trate de recursos federales del estado
va a tener que avisarle a la Auditoría
Superior de la Federación, para que
se conozcan las condiciones en cómo
se recibió el recurso federal en el
estado y cuál es la trazabilidad que

se tiene, ya que cuando el recurso
proviene del gobierno federal, la ASF
acude a los estados revisa: cómo
llegó el recurso, a dónde llegó y
dónde está.

Esto es importante porque la gente
ya está exigiendo que se explique
dónde está ese recurso.

"No vamos a encubrir a nadie,
tampoco se está persiguiendo a
nadie, estamos simple y
sencillamente revisando y todos los
días siguen subiendo, todos los días
descubrimos cosas nuevas, lo tengo
que decir como es, hay un desorden
financiero completamente en todo el
estado", aseveró.

Habría algunas órdenes de
aprehensión contra ex funcionarios 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director de Seguridad Pública

Municipal, Marco Contreras confirmó
la detención de una persona que se
había metido a robar a la casa de la
familia fallecida en el accidente

carretero del pasado domingo, al
parecer era un compadre de los
fallecidos.

El jefe policiaco habló de algunas de
las actividades que han estado
desarrollando en algunas colonias de
la periferia, donde se ha solicitado la

presencia de los uniformados debido
especialmente a situaciones de robo.

En este caso de la familia fallecida
en el accidente que ocurrió en la
carretera Durango Parral, los vecinos
al percatarse del robo pidieron el
apoyo policial, luego de que fue

detectada una persona que había
ingresado al domicilio de la familia
para sacar algunos artículos de valor,
como pantallas, ropa, dinero en
efectivo y otros.

Manifestó que cuando se dio aviso
a las autoridades, se acudió al

domicilio y se pudo detener al ladrón
que había cometido ya el robo y es
que al parecer había vuelto para
continuar con el saqueo.

El ladrón fue puesto a disposición
del ministerio público tras el
ventajoso atraco.

El propio compadre robó a la familia fallecida 

Buscan reabrir
guardería de la
FEUD

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La guardería de la FEUD, es un

servicio que resulta muy importante
para que las estudiantes que tienen
hijos puedan seguir trabajando, por
lo que ya se buscan estrategias para
pagar las deudas que tiene y
rehabilitar este espacio, así lo
informó Isaac Cisneros, líder de esta
organización.

Explicó que se adeudan 80 mil
pesos a Aguas del Municipio, esto
porque desde la creación del espacio
no se pagó este servicio.

Tras tres años de haber cerrado se
busca reactivarla y que cuente con
todos los servicios respetando los
protocolos que marca la ley.

“Está cerrada hace más de tres
años, cerró porque desaparecieron
los proyectos que apoyaba el
gobierno federal para estancias
infantiles”, dijo.

Apuntó que al tomar posesión de
su cargo se dio a la tarea de
investigar el estado que guardaba la
guardería, encontrándose con
problemas de plomería, pintura,
humedad, goteras, mayasombras
quemadas por el sol, entre mucho
más.

Además, el recibo del agua es de 80
mil pesos, esto a pesar que el servicio
está suspendido desde hace tres años
y se adeuda servicio de telefonía.

La FEUD ha logrado recolectar 150
mil pesos que han invertido en
mantenimiento, lo que no es
suficiente pues todo debe estar en
perfectas condiciones para que
Protección Civil y Salud otorguen de
nueva cuenta los permisos para
operar.

Es por ello que la FEUD realizará
una colecta en pro de la guardería y
rifará un carro para poder reabrir la
estancia.

Destacó que el inmueble tiene
capacidad para dar servicio a 120
menores, es de las mejores equipadas
en la ciudad, pero falta
mantenimiento y el pago de deudas.

Finalmente informó que se
considera que al poner otra vez en
marcha la guardería se cobrará una
cuota semanal de 100 pesos y la
inscripción por menor de 400 pesos.

"Quisiéramos que fuera gratis el
servicio, buscaremos mecanismos
para poder realizarlo, de no ser así
será un precio bajo el que se dará”,
concluyó.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Servicios Públicos
Municipales, Omar Carrasco, dio a
conocer que el gobierno del estado
a través de la Secretaría de Obras
Públicas, entregará al municipio
algunas áreas para su manejo y

conservación, entre ellos Paseo
Constitución.

Dijo que la dependencia que él
encabeza tiene capacidad para
atender y mantener en buenas
condiciones estos espacios.

Confió que con la voluntad que ha
mostrado la Secretaría de Obras
Públicas a la brevedad se entregarán
al municipio por lo menos cinco

áreas.
Advirtió que a la ciudadanía no le

importa quién esté a cargo, pero sí
que estén en buenas condiciones,
entre las que se habrán de entregar
están la avenida Las Flores, a la que
solo le faltan algunos detalles para
ser concluida al cien por ciento y
una más en la avenida Fidel
Velázquez.

Por otra parte, apuntó que el
municipio de Durango, a través de
la Dirección de Servicios Públicos
Municipales colocó alrededor de mil
sombrillas rosas en el Paseo
Constitución como parte de las
acciones para conmemorar el mes
del combate contra el cáncer de
mama, además servirán como parte
de los atractivos turísticos.

Paseo Constitución podría estar a cargo de municipio 

Sostiene acercamiento el rector Rubén Solís con el gobernador
Esteban Villegas

DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez,

Rubén Solís Ríos, sostuvo un primer
acercamiento con el gobernador del
estado, Dr. Esteban Villegas
Villarreal; tras asistir a una reunión
con rectores de universidades
públicas y privadas, así como con
directores de los medios de
comunicación, quedó abierta la
posibilidad de sostener un
encuentro entre ambos para que el
titular del Ejecutivo estatal conozca
de cerca la situación financiera que
presenta la UJED.

Al término de la reunión a la que
fue invitado, Solís Ríos comentó que
el gobernador Villegas Villarreal
habló de forma pormenorizada de
cómo se encuentra el estado de
Durango financieramente hablando,
“la verdad es muy preocupante la
forma de cómo manejó las finanzas
el gobierno anterior, lo que es muy
cuestionable”, apuntó.

Sin embargo, dijo el guía
universitario, Villegas Villarreal no
se cruzará de manos, él tiene la
confianza de que en el corto plazo
se pueda salir de este problema. En
principio anunció que hará
gestiones con el gobierno federal en
la búsqueda de recursos financieros;
además, se entrevistará con
funcionarios clave en la Ciudad de
México, pero también buscará
allegarse recursos con la
implementación de iniciativas
propias de su gobierno.

Por su parte, insistiendo en la
búsqueda de recursos para la
máxima casa de estudios y
aprovechando la cercanía que en
esta ocasión tuvo con el mandatario
estatal, Solís Ríos destacó que,
“nosotros le pedimos que abriera un
espacio en su agenda para que nos
reciba y exponerle los pendientes
que hay con la Universidad; de
manera personal él planteó que en

el transcurso de esta semana se
puede dar esa reunión y es probable
que esto suceda antes del fin de
semana”.

Con optimismo el guía
universitario dijo que “ojalá que así
sea y nos dé la oportunidad de que,
en corto, podamos comentarle cuál
es la situación que se vive al interior
de la máxima casa de estudios, que

de alguna manera ya la conoce, pero
se le expondrá de forma muy clara y
amplia, pero, sobre todo, en relación
con los 304 millones de pesos que
quedó a deber a la universidad el
gobierno anterior”.

Ante este panorama el rector
precisó que se mantiene viva la
esperanza de que el actual gobierno,
que encabeza Esteban Villegas

Villarreal, apoye a la UJED, “pero sí
consideramos que es muy
importante hablar en corto, por la
premura que representa que los días
pasan y el fin de año se acerca cada
vez más y preocupa no tener los
recursos necesarios para hacerle
frente a los pagos de prestaciones y
aguinaldo de la comunidad
universitaria”, refirió.
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En aumento casos de
depresión y ansiedad en
el ITD

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Mientras que el nivel de reprobación

de los alumnos del Instituto Tecnológico
de Durango (ITD) se mantiene, los casos
de depresión, ansiedad y angustia van
en aumento, advirtió la directora Isela
Flores Montenegro.

Es por ello que ITD cuenta con un
programa intensivo dirigido a los
jóvenes, a través del área de psicología
de Desarrollo académico y el Consejo de
Vinculación. 

Esta estrategia permite pedir apoyo
externo para realizar brigadas y foros
que ayuden a la comunidad guinda y
debido a que son una matrícula grande,
se inició con el apoyo a la Ingeniería y
Gestión Empresarial y Administración.

“Se tienen reportes de muchos casos
en que los estudiantes indican sentirse
deprimidos, con angustia e incluso
ansiedad”, manifestó.

Dijo que a los alumnos se les brinda
atención psicológica para que puedan
cursar sus estudios de mejor manera.

En lo que se refiere al tema de
adicciones, dijo que a la fecha no se ha
presentado ningún reporte o situación
conflictiva por dicha causa, sin embargo,
señaló que ninguna institución está
agenda al problema.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente de la Asociación de Padres de

Familia, Miguel Ángel Villanueva Ruano, apuntó
que deben colocarse semáforos preventivos y
reductores de velocidad, para evitar accidentes
en los planteles educativos.

Destacó que se hace necesario instalar
semáforos preventivos afueras de las escuelas
especialmente de nivel básico, con el objetivo de
promover la educación vial y disminuir
accidentes.

Consideró que son necesarios 600 semáforos
solo en la capital del estado, pues es el número
de escuelas que operan actualmente, estos
aparatos son de bajo costo y el beneficio es
importante.

En muchos casos son los papás quienes
organizan el tráfico provocado a la entrada y
salida de los alumnos de las instituciones, para
ello se organizan por comités, convirtiéndose en
agentes viales.

Es en las escuelas de la periferia es en las que
hay menor respuesta, aun así se prevé que el
proyecto de semáforos preventivos inicie.

“Se deben colocar semáforos preventivos y
reductores de velocidad, para evitar accidentes,
pasar a velocidad alta frente a una escuela es

delicado ya sea en la periferia o en el centro, los
accidentes pasan en cualquier lugar”, advirtió.

Urge la socialización de la educación vial en
toda la sociedad, para que automovilistas como
peatón respeten las normas.

Ante esta problemática dijo que se hará
petición de colocar semáforos al gobernador
Esteban Villegas y al presidente municipal
Antonio Ochoa, “esperamos nos escuchen, pues

no es mucho el costo y sí el beneficio, además la
participación de los padres de familia siempre
está, muestra de ello fue la compra de
suministros en la pandemia, se nos pidió
comprar insumos y lo hicimos”.

El objetivo es mejorar la cultura vial y así
mandar un mensaje positivo a la comunidad,
pues el semáforo preventivo puede reducir
accidentes, sobre todo en las escuelas.

Solicitan semáforos preventivos
fuera de planteles educativos 
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*Durante la colocación de
primera piedra de la planta
tres de Gallegos Trailers

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, tomó parte en calidad de
invitada especial, de la ceremonia
formal de colocación de la primera
piedra de lo que será la Planta 3 de la
empresa Carrocerías Gallegos, en el
ejido Manila.

Ahí la alcaldesa gomezpalatina dejó
constancia de su política de gobierno
para atraer e incentivar inversiones
en Gómez Palacio, generando
confianza en los empresarios, por lo
que reconoció en particular a la
familia Gallegos al recordar a Don
Perfecto Gallegos, fundador de la
empresa, y a su director general,
Gerardo Gallegos Sosa, por
emprender la construcción de esta
nueva planta y contribuir así a dar
empleo a la gente con mejores
ingresos y con la posibilidad de un
desarrollo pronto y pleno.

Se trata de una planta que se
instala en un terreno de 30 hectáreas
y en su primera etapa contempla la
construcción de una nave industrial
de 10 mil metros cuadrados, que se
planea estar terminando en el primer
trimestre de 2023 para dar inicio con
la fabricación de 200 o más equipos
cada mes, empezando con ocho
líneas de producción.

Con un estimado de generación
que asciende a 400 empleos directos,
más 600 empleos indirectos, mismos
que se pretende ofrecer de manera
preferente a personas que habitan el
área del ejido Manila y alrededores,
la Presidente Municipal expresó su
reconocimiento y compromiso con
los empresarios al decir “a mis
amigos de la Iniciativa Privada, lo
que quieran, lo que necesiten. Somos
facilitadores, soy empresaria,
conozco el ramo de ustedes y para
mí, los empresarios son primero”.

De esta manera, al afirmar que es
una autoridad que está con el pueblo
y con lo que le beneficie, la Alcaldesa
insistió en que son los empresarios
quienes generan empleo, no el
gobierno, por lo tanto, los
integrantes de su Administración
tienen la instrucción de atenderles
de manera inmediata “cuando
soliciten una licencia, lo que ustedes
necesiten, no va a ser para hoy, va a
ser para ayer”.

En un acto que se caracterizó por la
presencia de empresarios y amigos
cercanos a la familia Gallegos, en el
que se contó con la presencia de
funcionarios municipales y
representantes del Gobierno de
Durango, la Alcaldesa reconoció el
apoyo que se ha tenido de parte del
mandatario estatal, Esteban Villegas
Villarreal.

Por parte del Director General,
Gerardo Gallegos Sosa, manifestó
que actualmente la empresa Gallegos
Trailers opera con dos plantas de
producción en 64 mil metros
cuadrados, con dos plantas de
producción y un total de 20 líneas de
producción, en el que cada mes 850

trabajadores fabrican 280 remolques
en acero y aluminio, por lo que con
este proyecto de ampliación de su

capacidad se convertirán en el
segundo fabricante de remolques
más grande de México al

incrementar su producción hasta 680
remolques cada mes, orgullosamente
ubicado en Gómez Palacio, Durango.

Reitera Lety Herrera expedito apoyo e incentivos a empresarios 
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*Presenta Esteban
diagnóstico y Plan de
Saneamiento
Financiero
*El Instituto de
Investigación Científica
UJED conmemoró 52
años de historia
*Recursos para
Mujeres
*Toño Ochoa gestiona

más recursos para Durango
*Nadie sabe a ciencia cierta
*La Lectura
*La Preguntilla
El déficit económico del Gobierno del Estado

se debió, entre otros factores, a la nómina
excesiva y a un descontrol en el gasto
operativo, sin embargo, ya existe una
estrategia a corto plazo para un saneamiento
financiero y un desarrollo del Estado de
Durango, expuso Esteban Villegas Villarreal
ante representantes de la sociedad civil.

Junto con la secretaria de Finanzas, Bertha
Cristina Orrante Rojas, de la coordinadora del

proceso de Entrega- Recepción, Marcela
Andrade y de la subsecretaria de Ingresos,
Ivonne Nájera Núñez, el Gobernador Esteban
Villegas presentó dicho diagnóstico ante
empresarios, colegios de profesionistas y
directores de medios de comunicación.

XXXXX
El Instituto de Investigación Científica

“Roberto Rivera Damm” de la Universidad
Juárez del Estado de Durango conmemoró 52
años de historia con una celebración
encabezada por el rector Rubén Solís Ríos, que
acudió a felicitar a la comunidad de la
institución dirigida por Martha Angélica
Quintanar Escorza.

“Nuestro Instituto es el resultado del esfuerzo
y dedicación de grandes personajes
universitarios que le dieron su trabajo, de la
mano de un gran equipo cuya idea fue
construir un espacio dedicado a la
investigación. A 52 años de su fundación
podemos decir que fue una gran
determinación”, comentó el rector Solís Ríos.

XXXXX
La diputada local Susy Torrecillas sigue

picando piedra, pidiendo al gobierno federal
que reconsidere la asignación de recursos a los
programas a los programas dirigidos a las
mujeres, mismos que desde que comenzó este
sexenio fueron dejados sin presupuesto, aun
cuando representaban una gran ayuda para
ellas y sus familias.

Entre estos, están el caso de las estancias
infantiles que fueron canceladas por órdenes
de Andrés Manuel, el programa de Escuelas de
Tiempo Completo, que también fueron
eliminadas por decisión del presidente López,
los Centros de Justicia y Empoderamiento para
las Mujeres y los refugios para mujeres
violentadas, que fueron dejados sin
presupuesto este sexenio, por mencionar unos
cuantos.  

La diputada Local Susy Torrecillas tiene razón
en su planteamiento, pero ya sabemos el
huésped del Palacio Nacional siempre tiene
“otros datos”.

XXXXX
“El presidente Toño Ochoa se ha convertido

en un gran gestor para atraer recursos a
Durango, porque cada semana está tocando
puertas”, reconocieron regidores del PRI y
Morena en el ayuntamiento capitalino. La
regidora Cynthia Monserrat Hernández se
mostró a favor del trabajo que hace el
presidente ante el estado y el gobierno federal,

frente a un año muy difícil por las condiciones
financieras. “Agradezco que siga tocando las
puertas federales” reconoció la regidora
morenista. El regidor priista Antonio Morales
convocó a poner en las prioridades a Durango,
tal como lo está haciendo Toño Ochoa, cuyo
sello de administración “es la empatía y el
amplio diálogo que hay con gobierno del
estado y la federación”, apuntó.

XXXXX
Nadie sabe a ciencia cierta en el medio la

razón por que la esposa del presidente López
Obrador, no se hizo cargo del DIF Nacional y
que tareas tiene asignadas. Se sabe que hay
una encargada de la Presidencia del DIF, pero
de sus labores no se conocen. Y los niños con
cáncer en la ciudad de México siguen
batallando para contar con los medicamentos
para su tratamiento.

XXXXX
La Lectura nos vuelve peregrinos, nos aleja

del hogar, pero lo más importante, nos da
posada en todas partes.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Ni tanto que
queme al santo, ni tanto que no lo alumbre” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández.
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

En el marco del 40 Aniversario del
Conalep plantel Centro Mexicano
Francés de Gómez Palacio, Carlos
Eduardo Vargas Contreras, dio a
conocer que se encuentran en la

segunda etapa de implementación
en coordinación con Ruedas del
Desierto, Visión Metropolitana y
Jóvenes Líderes de La Laguna para
lanzar el Proyecto Bici-Bus, para ello
han estado recorriendo las
principales vialidades del sector
donde se encuentra el plantel
educativo.

“La intención es que sea un

beneficio integral principalmente
para los estudiantes en el sentido de
que se les darán las herramientas
adecuadas para circular con
seguridad, ya que hay varias
variables a considerar incluidas las
de seguridad pública y vial, las cuales
son factores determinantes que
influyen para que no utilicen la
bicicleta y trasladarse para el

Conalep”, destacó.
Puesto que las distancias de la

mayoría de los estudiantes del
Conalep son aproximadamente de un
radio idóneamente para trasladarse
en bicicleta, dijo el director que se
está trabajando de manera positiva
en sinergia con las organizaciones no
gubernamentales.

Detalló además que se trata de una

réplica de un modelo europeo “que
se practica principalmente en
España, de manera muy cotidiana en
Barcelona, lo que buscan es
precisamente poder aplicar un
modelo de ‘Movilidad – Urbana
Sustentable’ que tiene un impacto
positivo de muchas aristas desde el
aspecto de la salud, ambiental y del
tejido social”, sostuvo.

Conalep Gómez trabaja en programa piloto ‘Bici-Bus’
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*Solo sobrevive un
conductor quien dio
positivo a alcohol  

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La tarde de este martes cobró otra
víctima mortal el choque frontal
entre dos camionetas en la carretera
Durango-Parral, suman 11 los
fallecidos.

En el Hospital General 450 (HG450),
se tomó conocimiento de la muerte
de José Antonio Rentería Rivas, de 37
años, originario de Rodeo, Dgo.,
quien viajaba en la camioneta Ford
de la línea Lobo, la cual era
conducida por Humberto Chávez
Arango, de 24 años, vecino de San

Juan del Río, él se encuentra
recibiendo atención médica en el
nosocomio antes mencionado y en
calidad de detenido.

Fuentes dignas de crédito
informaron que el agente del
Ministerio Público, solicitará la
prisión para Chávez Arango, quien
podría alcanzar de 5 a 10 años de
prisión ya que al momento del
accidente se encontraba bajo los
efectos del alcohol. 

Fallecidos Chevrolet S-10
Cinthia Segura Hernández, de 26

años de edad; Guillermina Soto
Piedra, de 47; Mariana Soto Soto, de
33; Teodoro Reyes Díaz, de
aproximadamente 36 años,
(conductor de la camioneta
Chevrolet); Mariana y Manuela, de 14
años; Kevin Eduardo, de 13; Jorge
Alexander 11 años  y  Mateo, de 3

años, todos ellos tripulantes de la
camioneta Chevrolet y con domicilio
en la colonia Constitución de la
ciudad de Durango, con excepción de
Cinthia y el niño de 3 años, quienes
tenían su domicilio en la colonia
Anáhuac de esta ciudad.

Fallecido: Ford de la línea Lobo 
Murió Eusebio Martínez Sariñana,

de 46 años de edad, originario de San
Juan del Río y José Antonio Rentería
Rivas, de 37, originario de Rodeo,
Dgo.

El conductor de este vehículo de

nombre Humberto Chávez Arango es
el único sobreviviente de este fatal
accidente y se encuentra bajo
resguardo en el  HG450, por la
responsabilidad que le resulte, ya
que al momento del percance se
encontraba alcoholizado. 

Choque frontal cobra otra víctima; suman 11 fallecidos

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

El pasado fin de semana un grupo
de trabajadores del volante logró
capturar frente a Paseo Durango, a
Israel o Hugo Manuel, de 43 años,
quien luego de asaltar a varios
taxistas  de las plataformas  Bolt,
Uber, Mi Taxi  y DiDi, finalmente fue
detenido.

Se informó que el presunto ladrón
se las ingeniaba para que los
choferes le prestaran dinero, se
bajaba del auto y decía que volvía,
pero no regresaba.

Para comunicarse a las
plataformas, el delincuente nunca
usó su teléfono celular, siempre le
pidió a otra persona que le solicitara
el taxi.

La detención se realizó cuando el
hoy detenido abordó un taxi en la
calle Pino Suárez, por lo que al ser
reconocido por el chofer se bajó de la
unidad y abordó un camión de ruta
frente a Paseo Durango, en donde los

taxistas lograron detenerlo.
Israel o Hugo Manuel, fue puesto a

disposición del agente del Ministerio
Público, donde al menos ya fueron
presentadas  ocho denuncias en su
contra.

Taxistas capturan a presunto asaltante 

*El presunto era
conocido de la familia 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Un sujeto entró a robar a la
vivienda de una de las víctimas
mortales del choque frontal de la
carretera Durango-Parral, y que
dejó como saldo 10 personas sin
vida el pasado domingo.

El presunto ladrón, quien era
conocido de la familia, fue
identificado como Óscar,  de 43
años, alias "El Verrugas", al
enterarse de la tragedia y
percatarse de que la casa estaba

sola, aprovechó para entrar y
apoderarse de una  pantalla de 49
pulgadas y la cantidad de 6 mil 040
pesos en efectivo, objetos que le
fueron asegurados al momento de
su detención, así como un arma un
arma blanca tipo cuchillo cebollero. 

Fue hasta el lunes que familiares
de la víctima llegaron al domicilio
y se percataron del robo, por lo que
solicitaron la presencia de los
cuerpos policíacos que realizaban
las investigaciones
correspondientes, en un momento
llegó Òscar para ingresar
nuevamente, pero fue detenido por
los cuerpos de seguridad.

Se informó que, este sujeto ya
tiene varios ingresos al penal de
Durango por el delito de robo.

Detienen a sujeto que robó casa
de familia fallecida en choque 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

El lunes, en la Comarca Lagunera
perdió la vida el motociclista
Francisco Javier Contreras
Castañeda, contaba con 35 años de
edad y tenía su domicilio en Gómez
Palacio, Dgo.

El hoy finado presentó como causa
de muerte traumatismo
craneoencefálico.

Los hechos ocurrieron a las 17:20
horas, cuando Francisco circulaba a
bordo de una motocicleta de la
marca Vento, línea Energy, color
negro, por el distribuidor vial que
conduce de Gómez Palacio hacia
Torreón, Coah., lugar donde se

impactó contra la llanta delantera
del lado izquierdo de un
tractocamión de la marca Kenworth,
modelo 2003, color blanco,

conducido por Dagoberto,  de 35
años, quien fue detenido y puesto a
disposición del Ministerio Público
por la responsabilidad que le resulte.

Muere motociclista al impactarse contra tráiler 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Elementos adscritos al grupo de
Mandamientos Judiciales de la
Vicefiscalía Región Laguna, en
cumplimiento a una orden de
aprehensión girada por un Juez de

Control del Distrito Judicial de
Ecatepec, Morelos, detuvieron en
Gómez Palacio a José Alberto de 41
años; José Luis, de 43 y José Luis de
45, por su probable participación en

el delito de secuestro agravado,
cometido en aquella entidad.

Los ahora detenidos fueron puestos
a disposición de la autoridad que los
requiere en el estado de Morelos.  

Capturan a banda de presuntos
secuestradores de Morelos  

Detenido
por golpear
a su esposa 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Víctor Daniel, de 34 años de
edad, fue detenido por los agentes
de Seguridad Pública por haber
agredido a su esposa física y
verbalmente, así como de causar
daños en las ventanas del
domicilio que ambos comparten.

El presunto agresor fue
arrestado en las calles Puebla y
Niños Héroes, colonia Morga,
luego fue puesto a disposición del
Agente del Ministerio Público,
donde la parte afectada interpuso
formal denuncia por el delito de
violencia familiar.

Arrestado
por golpear
a un varón 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Policías municipales detuvieron
a Macario, de 42 años de edad, por
haber agredido a una persona
causándole una lesión en la
mejilla derecha.

Macario fue ubicado y detenido
en las calles Juan E. García entre
Cesáreo Rodríguez y Villa Unión,
de la colonia José Ángel Leal,
luego fue ingresado a las celdas de
la Estación Oriente, donde el área
médica determinó que el detenido
presentó un segundo grado de
ebriedad, después fue puesto a
disposición del Agente del
Ministerio Público, para que
responda por sus actos.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

La mañana de este martes, en el
paraje Tres Molinos, se hizo el
hallazgo del cuerpo sin vida de un
varón que presentaba huellas de
violencia.

El cadáver fue localizado cerca de
carretera a La Flor.

Fue a las 09:00 horas, cuando una
persona que caminaba por el paraje
antes mencionado encontró el
cuerpo sin vida, por lo que llamó  a
las autoridades

Al lugar acudió el personal de la
Fiscalía General del Estado de
Durango (FGED), quienes

levantaron las evidencias para
luego trasladar el cuerpo al Servicio
Médico Forense (SEMEFO), para la
práctica de la autopsia de ley la cual
determinará las causas de su
muerte, pero todo parece indicar
que lo estrangularon.

Se informó que el hoy finado se
llamaba Gustavo Meraz, de oficio
trailero contaba con 67 años de
edad y tenía su domicilio en la
colonia Héctor Mayagoitia
Domínguez.

Agentes de la Policía
Investigadora de Delitos realizan
las investigaciones
correspondientes para esclarecer
este homicidio. 

Encuentran estrangulado
en carretera a La Flor 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Familiares y amigos de Perla García
Barraza, de 25 años de edad, piden
la colaboración de la ciudadanía para
poder localizarla.

La joven desapareció en el
municipio de Santiago Papasquiaro,
Dgo.

Fue durante la noche del sábado 8
de octubre y hasta el día de hoy que
no han tenido contacto con ella.

Se desconoce la vestimenta que
portaba el día de su desaparición,
por lo que piden la solidaridad de los
duranguenses para avisar a la línea
de emergencia 911  si se le ha visto
rondar por alguna parte del estado
de Durango.

Buscan a desaparecida
en Santiago Papasquiaro 



La Guardia Nacional
ubicó el auto sobre un
camino de terracería
en el estado de
Zacatecas.

AGENCIAS
ZACATECAS

Un auto abandonado con un
cargamento de aproximadamente
114 kilos de mariguana, sobre un
camino de terracería, en el estado de
Zacatecas, fue asegurado por
elementos de la Guardia Nacional.

La Vocería de la corporación federal
informó que el vehículo sospechoso
fue detectado, durante un patrullaje
de prevención y seguridad, sobre la
carretera 793, en el entronque La
Chicharrona-Cuencamé, a la altura
kilómetro 26, del tramo Rancho
Grande.

El conductor del automóvil aceleró
su marcha al detectar la presencia de
los vehículos oficiales, hasta el
kilómetro 40 de la misma vialidad, en
donde se desvió hacia un camino de
terracería.

A unos metros del camino el
operador del vehículo sospechoso
descendió y lo abandonó, logrando
escapar de la presencia del personal
de la Guardia Nacional.

En el lugar se estableció un
perímetro de seguridad y se procedió
a la revisión del auto, localizando en
su interior 13 paquetes elaborados

con cinta canela, los que contenían
una hierba seca con las
características de la mariguana, que
arrojaron un peso de 114 kilos.

La Vocería de la Guardia Nacional
informó que la aparente droga y el
automóvil fueron puestos a
disposición de la delegación de la

Fiscalía General de la República (FGR)
en Zacatecas, para la apertura de la
carpeta de investigación
correspondiente.

María del Rocío Aguilar
desapareció el pasado
sábado presuntamente
en las inmediaciones
de la Sierra de la
Marta.

AGENCIAS
COAHUILA

Por tercer día, más de 100 personas
de diferentes corporaciones de
Coahuila y Nuevo León, continúan la
búsqueda de la senderista María del
Rocío Aguilar, quien desapareció el
pasado sábado presuntamente en las
inmediaciones de la Sierra de la
Marta.

En las acciones participan

elementos de Protección Civil y
Bomberos de Arteaga, Bomberos de
Saltillo, elementos de Protección Civil
del estado de Coahuila y Nuevo León,
Guarda Bosques Municipales, Policías
del estado, Sedena y familiares de la
mujer desaparecida.

El alcalde de Arteaga, Ramiro
Duran está coordinando los trabajos
de búsqueda desde el campamento
instalado en los Oyameles de donde
partieron los diferentes grupos.

Los elementos que participan en el
despliegue de diferentes
corporaciones y voluntarios fueron
registrados por Protección Civil
Municipal para llevar un control de
cuantas personas suben y bajan de la
Sierra de la Marta.

Estas acciones comenzaron desde
las 8 de la mañana de este martes a
más de  este el cuarto día de

búsqueda que se ha realizado

El alcalde del Pueblo Mágico
informó que, durante la jornada de
este martes a más de 72 horas de la
desaparición, se pretende recorrer la
sierra en dirección hacia el municipio
de Rayones, Nuevo León ya que ya se

realizaron recorridos en la parte sur,
norte y poniente de la Sierra La
Marta.

Desde la llegada al campamento, el
edil tuvo contacto con la familia de
la mujer desaparecida para explicar
las labores que se están realizando
por parte de las autoridades y

cuerpos de emergencia del Municipio
y del Estado.

Por otra parte, también elementos
de la Fiscalía de Personas
Desaparecidas realizan los trabajos
correspondientes para el apoyo en
las labores de búsqueda sin descartar
ninguna línea de investigación.
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Senderista cumple tres días
desaparecida en Sierra de
la Marta, Coahuila

Abandonan 'narco auto' con 114
kilos de mariguana en Zacatecas
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Buscan candidatura única de oposición para
2024; propuesta final en marzo de 2023
Este martes se
presentó la iniciativa
UNID@S que plantea
que en las elecciones
presidenciales de
2024 haya un solo
candidato de
oposición.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Este martes se presentó la iniciativa
UNID@S que plantea que en las
elecciones presidenciales de 2024
haya un solo candidato de oposición.

En el acto protocolario para
presentar a UNID@S se propuso que
las organizaciones civiles que
integran ese colectivo realicen foros
temáticos en todo el país para
conformar una propuesta ciudadana
de gobierno.

La propuesta final será presentada
en marzo de 2023.

“Una amplia unidad democrática
en torno a las causas ciudadanas
para enfrentar y derrotar al actual
gobierno y obtener el triunfo en
2024. No tengan duda, no tengan

duda, los vamos a derrotar en el 24,
que quede absolutamente claro y
que se oiga.

Convocar a qué se construya una
candidatura única que haga frente a
la del gobierno. Con diferentes
candidaturas de oposición las
posibilidades disminuyen. Déjenme
ser muy claro, con una candidatura
ganamos, con dos o más lo más
probable es que perdamos”, expuso

el senador Emilio Álvarez Icaza.
UNID@S está conformada por las

organizaciones civiles Frente Cívico
Nacional, Poder Ciudadano, Sí por
México, Sociedad Civil México, UNE
México y Unidos por México.

Entre los planteamientos de
UNID@S están el crear una alianza
electoral, parlamentaria y de
gobierno y llamaron a los partidos de
oposición a discutir esa propuesta.

Ana Lucía Medina, de Sociedad Civil
México, hizo un llamado a la
ciudadanía para oponerse a la
reforma en materia electoral que
planteará el Gobierno federal al
Congreso, pues, aseguraron tiene
como fin debilitar a ese organismo
que garantiza la organización
eficiente de elecciones y apegadas a
la legalidad.

“Sabemos que el INE es la única

institución del estado capaz de
organizar con efectividad las
elecciones del 23 y 24 su defensa es
un deber permanente ante las
intenciones para debilitarlo y
desaparecerlo o para que deje de ser
autónomo”, aseveró Medina.

Gustavo de Hoyos, presidente de la
Confederación Patronal de la
República Mexicana, puntualizó que
por la vía legal se ha logrado
obstaculizar algunas acciones del
gobierno y llamó a la ciudadanía a
sumarse al esfuerzo para que la
oposición gane en las próximas
elecciones.

“Todo esto nos habla de una
sociedad fuerte, animada y vigorosa
que ha sabido poner límites al poder
a través de mecanismos
democráticos.

También llamamos a la sociedad a
seguir actuando como contrapesos a
los excesos de poder”, recalcó De
Hoyos.

En la presentación de UNID@S
estuvieron el empresario Claudio X.
González; el senador Gustavo
Madero; los perredistas Guadalupe
Acosta Naranjo, Carlos Navarrete y
Fernando Belaunzarán; Graco
Ramírez Garrido, ex gobernador de
Morelos; María Elena Morera, de
Causa en Común; Demetrio Sodi,
entre otros.

Los padres de la
pequeña determinaron
de esta manera poder
brindarle una identidad
a su hija, en la que se
le dio oportunidad a la
madre de anteponer su
apellido, según
informó el municipio

AGENCIAS
HIDALGO

El registro civil del ayuntamiento
de Alfajayucan, en Hidalgo, realizó
un registro histórico para la entidad,
pues una recién nacida llevará como
primer apellido el materno y no el
paterno, como tradicionalmente se
realiza.

Los padres de la pequeña
determinaron de esta manera poder
brindarle una identidad a su hija, en
la que se le dio oportunidad a la

madre de anteponer su apellido,
según informó el municipio.

Se trata del primer registro de este
tipo que ha tenido lugar en el
municipio, a pesar de que desde
2015, tras una reforma al código civil
estatal se acordó que las familias
podrían decidir el orden de los
apellidos para el registro de sus hijos.

Lo anterior faculta a las familias y
en especial a las mujeres a buscar el
empoderamiento y la igualdad de
género así como las mismas
condiciones dentro de la sociedad.

ANTECEDENTES
En 2015, una juez federal amparó a

unos padres de familia a los que les
fue negado registrar a sus dos hijas
de 11 meses con el apellido paterno
de la madre en primer lugar y el
apellido paterno del padre en
segundo.

Esto, porque aunque en 2014 la
Asamblea Legislativa del entonces
Distrito Federal (ALDF) modificó el
Código Civil local para que los
progenitores eligieran libremente el
orden de los apellidos de sus hijos,
esta ley aún no estaba vigente, pues
la Consejería Jurídica y de Servicios

Legales capitaina regresó la iniciativa
con observaciones por considerar
que la medida generaría
discrepancias en la realización de
diversos trámites ante autoridades
federales.

Paula García Villegas, jueza
segunda de Distrito en Materia
Administrativa, tomó como base el
derecho humano a la igualdad, a la
no discriminación y a gozar de un
nombre propio para declarar
inconstitucional el artículo 58 del
Código Civil del Distrito Federal por
considerar que, indebidamente,
establece una prelación del varón
sobre la mujer al disponer que su
apellido irá primero en el nombre de
los hijos y el de la esposa después, lo
que implica un desconocimiento a la
igualdad de género.

Según la jueza, tal
inconstitucionalidad se da porque
prescribe la forma en la que deben
formularse los nombres de los
menores nacidos de un matrimonio
heterosexual, lo que implica un trato
desigual hacia las mujeres y fortalece
la estigmatización de roles sociales
en los que la progenitora tiene una

valor familiar y social menor que el
padre.

“Contraviene también diversos
principios de la igualdad con relación
a la estructuración del nombre de los
hijos de los matrimonios del mismo
sexo, del interés superior del niño y
del relativo a la igualdad de género
entre el hombre y la mujer”,
argumentó la administradora de
justicia.

En consecuencia, la jueza García
Villegas ordenó a las autoridades
locales responsables modificar las

actas de nacimiento de las menores
conforme a lo acordado por sus
padres, por lo que el Registro Civil
deberá especificar de forma expresa
que ellas se registran con el apellido
paterno de la madre, primero, y el
apellido paterno del padre después,
para que en un futuro que tengan
una relación de concubinato o
matrimonio se eviten filiaciones
prohibidas por la ley, sin que ello
signifique un tratamiento
discriminatorio, sino una protección
en sus relaciones filiales.

¡Histórico! Registran a su bebé con el
apellido materno primero, en Alfajayucan



CIUDAD DE MÉXICO.-

Luego de que el presidente Andrés
Manuel López Obrador lo mencionó
como aspirante a la Presidencia de la
República, Ricardo Monreal
consideró que lo anterior es un paso
en la concordia y en el proceso de
reconciliación que necesita México.

El coordinador de Morena dijo que

el presidente sabe que tiene no sólo
experiencia y capacidad para
enfrentar el reto de sucederlo, sino
también sabe que le asiste la razón
moral y la razón política para
participar.

Explicó que asume con toda
responsabilidad la referencia del
presidente, pero señaló que lo cortés
“no quita lo independiente y le
agradezco mucho al presidente, se

refiere a mí”.
Estoy tranquilo, luchando y la

gente lo sabe. Lo único que estoy
intentando es que se profundice la
vía democrática en Morena; me
alegra mucho que el presidente haya
ahora extendido el nombre de
aspirantes y me haya incluido, señaló
en entrevista.

Monreal Ávila manifestó que el
hecho de que lo refiera él, “me parece
correcto porque es muy fuerte su
opinión, y el hecho de que admita
que soy aspirante a la Presidencia de
la República es un paso que damos
en la concordia y en el proceso de
reconciliación que necesita México”.

Lo que sí, expuso que con su

referencia, “les puedo decir a los
militantes de Morena que eso me
permite que no me excluyan y que
tampoco me descalifiquen.

“El Presidente mismo ya me ha
incluido en esta lucha legítima por la
Presidencia de la República y voy a
honrar la palabra que él empeñó,
porque les vamos a ganar”, agregó.
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Un paso en la
concordia y la
reconciliación,
mención del presidente
a mi persona para el
24: Monreal

El pleno de la Cámara
de Diputados aprobó la
iniciativa de reforma a
la Ley de Instituciones
de Crédito

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El pleno de la Cámara de Diputados
aprobó la iniciativa de reforma a la
Ley de Instituciones de Crédito, para
que se dispongan de los recursos, sin
movimiento en el transcurso de seis
años, para tareas de Seguridad
Pública.

Con 483 votos a favor, cero en
contra y una abstención, el pleno
camaral aprobó la iniciativa del
coordinador de los diputados de
Morena, Ignacio Mier Velazco y su
compañera de bancada, Juanita
Guerra, para modificar el Artículo 61
de la Ley de 

Con ello, se atiende la petición de la
titular de la Secretaría de Seguridad
y Protección Ciudadana, Rosa Icela
Rodríguez, quien desde hace un año
planteó a los legisladores que en el
sistema bancario de México había
miles de cuentas congeladas del
crimen organizado y de delincuentes
de cuello blanco, que podrían usarse
para fortalecer a los cuerpos de
seguridad.

Se aprobó que el Sistema Nacional
de Seguridad, podrá disponer de los
recursos financieros abandonados en
la banca comercial. La minuta precisa
que los recursos, intereses y
rendimientos acumulados de
depósitos e inversiones en la cuenta
global con excepción de los
destinados a la beneficencia pública,
sin actividad por seis años, serán a
favor de la Seguridad Pública.

Así como para políticas y acciones
de combate a la delincuencia en los

porcentajes que se establezcan. El
documento detalla que a la
beneficencia pública se destinará,
por cuenta sin movimiento durante
tres años a partir de que se deposite
en la cuenta global, 540 Unidades de
Medida y Actualización, unos 51 mil
pesos.

En los artículos transitorios detalla
que el Sistema Nacional de Seguridad
Pública establecerá de manera anual,
los mecanismos de distribución de
los recursos los cuales en un 50%
serán para la Federación, un 30%
para estados y un 20% para
municipios y alcaldías.

Al fundamentar el dictamen, el
coordinador de Morena, Ignacio Mier
Velazco, aseguró que, con los
recursos que deriven de esta
recuperación se da certeza jurídica a
la consolidación de las fuerzas de
seguridad, municipales, estatales y
federales.

“Todo será exclusivamente para
equipamiento, infraestructura
policial, uniformes, botas, chalecos,
todo lo que tiene que ver con
equipamientos, y que sea
complementario a lo que ya hicimos
con las reformas en materia de
Guardia Nacional”, explicó.

El diputado morenista señaló que,
se contaría con poco más de 10 mil
millones de pesos para la
consolidación de los elementos de
seguridad pública que también
implican a la Guardia Nacional.

Mier Velazco advirtió que en el
sistema financiero se alojan recursos
que, en algunos casos, tienen como
origen la ilegalidad y provienen de
los grupos criminales, mismos que
son abandonados en la denominada
cuenta global y que solo un
porcentaje es destinado a la
beneficencia pública.

En los posicionamientos, el
diputado de oposición por el PAN,

Carlos Alberto Valenzuela, informó
que con esta reforma se podrá
generar un fondo de más de tres mil
millones de pesos que los
ayuntamientos podrán destinar al
combate a la delincuencia.

“Lo que nos está pidiendo la gente
allá afuera, independientemente del
partido político en el que militemos,
lo que nos están pidiendo son
resultados en el combate a la
delincuencia y esto es para cumplirle
a los ayuntamientos del país, esto es
para generar un fondo de más de 3
mil millones de pesos, que tendrá
que ser destinado para los
ayuntamientos de Mérida, de
Veracruz, de Boca del Río, de
Querétaro, de Naucalpan de
Aguascalientes, de Álvaro Obregón,
de Benito Juárez, de la Miguel
Hidalgo”, dijo.

En su intervención, la diputada del
PRI, María de Jesús Aguirre
Maldonado, señaló que el

fortalecimiento de los policías
requiere la inversión de mayores
recursos financieros para su
formación y equipamiento. Por ello,
su bancada apoyó la propuesta. 

“Qué bueno que se van a regular los
recursos que se encuentran
mostrencos en algunas instituciones,
recursos que están ahí abandonados,
que mientras tenemos nosotros
problemas en nuestros municipios
por la inseguridad, y lo hablo por mi
distrito, Apodaca y Guadalupe
requieren del apoyo de la federación,
requieren de los recursos necesarios
para poder tener mejor
equipamiento para los policías
municipales”, comentó.

EXPONEN RIESGOS PARA
DESAPARECIDOS

Dentro de las reservas presentadas,
de las cuales ninguna se aprobó,
destacó la de la diputada por Acción
Nacional, Martha Estela Romo
Cuéllar, quien expuso los riesgos de

que el Estado mexicano absorba los
recursos de personas desaparecidas
en el país.

“Las víctimas de desaparición
forzada y sus familiares, que se
merecen poder tener certezas
también financieras, con el fruto de
su trabajo las tomemos en cuenta”,
declaró.

La legisladora pidió excluir las
cuentas de quienes tienen algún
familiar desaparecido. Señaló que los
recursos se quedan sin ser usados
para las familias que están en la
búsqueda de sus desaparecidos.

“Existe de pronto una laguna que
me encantaría que quedará
homologada en la existente, en
donde las cuentas que no se mueven
en este tipo de tiempo de personas
desaparecidas, que muchas de ellas
en nuestro país no tienen accesos ni
ellos ni sus familiares a este tipo de
fondos para poder hacer incluso la
búsqueda de sus familiares”, señaló.
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¡Misión cumplida!
NASA confirma que
desvió trayectoria
de asteroide tras
estrellar nave

AGENCIAS
La NASA logró desviar un

asteroide de su trayectoria en un
test sobre la capacidad de la
humanidad para protegerse de
una posible amenaza futura tras
estrellar deliberadamente una
nave, alterando por primera vez
en la historia el movimiento de
un cuerpo celeste.

"Este es un momento decisivo
para la defensa planetaria y un
momento decisivo para la
humanidad", dijo el jefe de la
NASA, Bill Nelson, a periodistas.

Los resultados de las
observaciones de los telescopios
revelados en una sesión
informativa de la NASA
mostraron que el vuelo de prueba
de la nave espacial DART
realizado el 26 de septiembre
logró su objetivo principal:
cambiar la dirección de un
asteroide a través de la fuerza
cinética.

El objetivo del vuelo DART era
un asteroide en forma de huevo
llamado Dimorphos,
aproximadamente del tamaño de
un estadio de futbol, que orbitaba
alrededor de un asteroide padre
cinco veces más grande llamado
Didymos una vez cada 11 horas y
55 minutos.

La comparación de las
mediciones astronómicas previas
y posteriores al impacto de la
órbita de Dimorphos alrededor de
Didymos mostró un acortamiento
de 32 minutos de su trayectoria,
lo que demuestra que el ejercicio
es una técnica viable para desviar
un asteroide de un curso de
colisión con la Tierra.

Ninguno de los dos asteroides
involucrados en la prueba
representaron una amenaza para
la Tierra, dijeron los científicos de
la NASA.

AGENCIAS
Volodimir Zelenski, presidente

Ucrania, insistió este martes ante el
G7 en que Vladimir Putin tiene aún
medios para intensificar su ofensiva,
y pidió este martes a sus homólogos
del G7 que ayuden a crear un escudo
aéreo para detener los ataques rusos
que sufre su país y que se han
multiplicado desde el lunes.

"El dirigente ruso, cuyo reinado
termina, todavía tiene medios para
intensificar su ofensiva", declaró
Zelenski durante une reunión virtual
de emergencia con los dirigentes de
los países del G7, según el texto en
inglés de su discurso difundido por
la presidencia ucraniana.

"Les pido reforzar el esfuerzo
general para ayudar financieramente
en la creación de un escudo aéreo
para Ucrania. Millones de personas
estarán agradecidas al G7 por una
ayuda de este tipo", dijo Zelenski.

El presidente ucraniano acusó este
martes a Rusia de querer arrastrar a
Bielorrusia al conflicto, y reclamó
"una misión de observación

internacional en la frontera entre
Ucrania y Bielorrusia para vigilar la
situación de la seguridad".

"Rusia intenta arrastrar
directamente a Bielorrusia en esta
guerra", denunció Zelenski.

El lunes, Minsk anunció la creación
de una fuerza militar común con su
aliado ruso y acusó a Kiev de
fomentar un ataque contra
Bielorrusia, haciendo temer su
intervención directa en el conflicto
en Ucrania.

"Ucrania no previó ni prevé
acciones militares contra
Bielorrusia", repitió este martes
Volodimir Zelenski.

El dirigente ucraniano pidió de
nuevo a sus aliados occidentales un
refuerzo de las sanciones contra
Moscú y de la ayuda militar a
Ucrania después de dos días de
bombardeos masivos por parte del
ejército ruso.

Zelenski contó "más de un centenar
de disparos de misiles en menos de
dos días contra civiles e
infraestructuras civiles".

"Rusia quiere provoca el caos en

Ucrania y en el conjunto del mundo
democrático, y emplea todos los
medios : desde bombardeos a la
ocupación de una central nuclear,
desde el sabotaje contra las
infraestructuras en Europa a una
tentativa deliberada de destruir las
instalaciones energéticas
ucranianas", denunció.

Moscú afirma por su parte haber
atacado esas infraestructuras

energéticas ucranianas en varias
regiones, en represalia a la
destrucción parcial del puente de
Crimea el sábado y después de varios
fracasos en el terreno militar.

Volodimir Zelenski repitió a sus
homólogos del G7 que no deseaba
negociar con su homólogo ruso,
Vladimir Putin: "No puede haber
diálogo con este dirigente ruso sin
futuro", declaró.

Presidente de Ucrania pide al G7 un escudo aéreo contra bombardeos de Putin

AGENCIAS
La ceremonia de coronación de

Carlos III, proclamado rey en
septiembre tras la muerte de su
madre Isabel II, tendrá lugar el 6 de
mayo en la Abadía de Westminster
en Londres y buscará aunar tradición
y modernidad.

Carlos, de 73 años, será "ungido,
bendecido y consagrado" por el
arzobispo de Canterbury, que dirigirá
el servicio, anunció el martes el
Palacio de Buckingham. La esposa del
monarca, la reina consorte Camila,
de 75 años, también será coronada,
precisó en un comunicado.

"La coronación reflejará el papel del
monarca hoy en día y mirará hacia el
futuro al tiempo que mantendrá sus
raíces en tradiciones de larga data",
explicó el palacio. 

El anuncio de la fecha tiene lugar
poco después de un mes después del
fallecimiento de Isabel II, el 8 de
septiembre, a los 96 años, cuando
pasaba el final del verano en su
castillo escocés de Balmoral. 

Su muerte puso fin a 70 años de
histórico reinado, marcó la
desparición de uno de los últimos
iconos del siglo XX y conmocionó al
Reino Unido y al mundo.

Del presidente estadunidense Joe
Biden al brasileño Jair Bolsonaro, del
emperador Naruhito de Japón a los
reyes de España, Felipe VI y su padre
Juan Carlos I, personalidades de todo
el mundo asistieron a sus exequias
de Estado en la londinense Abadía de
Westminster.

Después, la monarca más longeva
que jamás haya tenido el Reino
Unido fue enterrada en privado junto
a sus padres, hermana y esposo en
un anexo de la Capilla de San Jorge,
una iglesia gótica del siglo XV
situada en los terrenos del Castillo de
Windsor, unos 40 km al este de
Londres.

Esto puso fin a diez días de luto
nacional, en los que cientos de miles
de británicos se echaron a las calles
para despedir a su reina, en las
capillas ardientes desplegadas en
Edimburgo y Londres, o a lo largo de
solemnes procesiones fúnebres.  

En ellas se vio a los hijos y nietos
de Isabel II caminando reunidos tras

el féretro pese a los escándalos y
tensiones que sacudieron
recientemente a la familia real
británica, desde el exilio de Enrique
y Meghan a Estados Unidos hasta las
acusaciones contra el príncipe
Andrés de abuso sexual a una
estadounidense menor.

- Más discreta y representativa -
Las multitudes volverán a salir en

mayo a las calles para esta nueva
ceremonia cargada de pompa y
tradición.

Sin embargo, se prevé que la
coronación de Carlos III sea "más
rápida y reducida" que la de su
madre, según Bob Morris, experto en
la monarquía británica.

Primera ceremonia de coronación
retransimitida por televisión en el
mundo, la consagración de Isabel II
tuvo lugar el 2 de junio de 1953,
dieciseis meses después de su
ascensión al trono el 6 de febrero de
1952, tras la muerte de su padre
Jorge VI. contó con más de 8.000
invitados y duró más de tres horas. 

Desde hace 900 años las
coronaciones de los monarcas
británicos se celebran en la
majestuosa Abadía de Westminster y
desde 1066 casi siempre ha estado
presidida por el arzobispo de
Canterbury. Y esta no será una
excepción.

Pero, en un Reino Unido sumido en
una grave crisis por el coste de la
vida, la ceremonia se espera más
discreta que la de Isabel II y, por
deseo del rey Carlos III, más
representativa de la diversidad de la
sociedad británica actual.

El acto será preparado durante
meses en una operación bautizada
como "Orbe dorado", por uno de los
símbolos de poder y espiritualidad
que, junto al cetro y la corona,
representan al monarca.

Carlos III, durante mucho tiempo
uno de los miembros menos
populares de la familia real británica,
vio su aceptación dispararse hasta el
70% tras llegar al trono en
septiembre. Aún así, sigue muy por
detrás de su hijo mayor Guillermo,
de 40 años, y la esposa de este,
Catalina, favoritos de los británicos
con 84% y 80% respectivamente.

Carlos III será coronado como rey el 6
de mayo en la Abadía de Westminster



Ni contiene secretos de
alcoba publicados por
despecho…

… ni con los
#GuacamayaLeaks está
patrocinado por la CIA ni
ninguna otra agencia del

malévolo imperio…
… ni fue inspirado por los conservadores,

desgastada muletilla usada por Andrés
Manuel López Obrador cada vez que se ve en
aprietos y que, como siempre, no tiene
argumentos para refutar.

Es, eso sí, un retrato de la hipocresía –“no
mentir”-- y de la deshonestidad –“no robar”--
que, al lado de los cambios de opinión y del
abandono de los principios –“no traicionar”--
caracteriza a la llamada Cuarta
Transformación.

Una radiografía, también, de cómo esa
llamada Cuarta Transformación se hunde cada
vez más en el fango de la corrupción.

Y es que sí. Andrés Manuel López Obrador
corrompe todo lo que toca.

En fin, que ha sido gracias al libro El Rey del
Ca$h que los mexicanos nos hemos enterado
de que, desde hace muchos años, AMLO
conformó una banda de ladrones y asaltantes
de los presupuestos públicos con el sólo fin de
utilizar el botín para la satisfacción de un
capricho: hacerse del poder… para desde ahí
seguir usando los dineros públicos para su
provecho y el de sus cercanos.

Dependencias gubernamentales, entidades
federativas, ayuntamientos municipales en
donde despachaban sus apóstoles fueron
saqueadas para entregar al corrupto caudillo
millones y millones de pesos.

Sí, hasta municipios cuyos habitantes han
estado y estarán en estado de pobreza
extrema fueron saqueados para llevarle al
tabasqueño las ofrendas en dinero en efectivo
que les exigía y tal vez aún les sigue
demandando.

Las razones de Elena
Conozco a Elena Chávez, la autora del libro. 
Hemos trabajado juntos. 
Sé de su profesionalismo y honestidad

intelectual. 
Hoy la veo fría, serena, sin señales de rencor

por la ruptura de una relación en la que ya no
se sentía cómoda.

No desde el momento mismo en el que se
percató de cómo AMLO usaba a quienes lo
rodeaban para extraer recursos públicos,
insisto, hasta de los municipios más pobres,
más necesitados…

… desde que supo de la entrega a López
Obrador de portafolios y maletas retacadas de
billetes de alta denominación para “la causa”
que supuestamente acabaría con los actos
corruptos, apenas él llegara a la Presidencia
de la República.

… desde que se vio accidentalmente
envuelta en acciones que rompían la
seguridad pública y con la convivencia de los
capitalinos, como fue el plantón sobre el Paseo
de la Reforma…

… desde que intuyó la hipocresía y después
confirmó el cinismo del caudillo y de sus
apóstoles…

… desde que constató que López Obrador es
tanto o más corrupto como aquellos a quienes
siempre criticó y sigue criticando. 

A Enrique Peña, por ejemplo, ¡y ya es mucho

decir!
Sé el por qué López Obrador descalifica a

Elena Chávez y a su libro. 
Lo que desconozco es porque lo hacen

algunos colegas.
¿Usted sí lo sabe, estimado lector?

Indicios
Se sinceró Tatiana Clouthier con el

columnista y comentarista Enrique Galván
Ochoa a quien dijo, en una llamada telefónica,
que hay una “jauría” rodeando a López
Obrador. Son los radicales dizque izquierdistas
que dicen querer que todo México viva en la
pobreza, mientras ellos se llenan los bolsillos
recomendando a amigos para que ocupen
puestos clave –que tengan que ver con dinero
y ¡en efectivo!, en otras palabras-- en el
organigrama de la administración pública
federal, allanando el paso a contratistas de
obra y proveedores… empujando sus pagos
para que los recursos les lleguen a la brevedad
o, simplemente, sí les lleguen… creando
empresas fantasma con sus familiares y
conocidos… Los “duros”, pues. You name
them, ya que a la hija de El Maquío omitió dar
sus nombres. * * * ¿Y si toda esa violencia
desatada en Zacatecas es movida por las
negras manos de alguna “corcholata”
obsesionada en eliminar a Ricardo Monreal de
la contienda presidencial? ¿Y si es el
“destapador” mismo, conocido por sus
vendettas irracionales y eso sí muy
apasionadas? El gobernador de la entidad,
David Monreal, recuérdese, es hermano del
aspirante a la candidatura presidencial de
Morena. El único que ha presentado un
proyecto de gobierno y no se ha quedado en
la simplona pinta de bardas o despliegue de
mantas. * * * Atención señora Claudia
Sheinbaum y señor Omar García: ¿Por qué no
informaron de la aparición de un cadáver, el
domino 9, por la mañana, colgado bajo un
puente ubicado en la alcaldía Iztapalapa?
Junto con la aparición, el mismo día, de un
comando a bordo de varias camionetas y
armados sus ocupantes con metralletas en la
alcaldía Tlalpan, ya encienden las luces rojas
de alerta sobre lo que está sucediendo en la
capital nacional. * * * AMLO y Marcelo Ebrard
le están jalando muy fuerte los bigotes al gato
de los vecinos del norte. Nadie cree las
versiones surgidas de la Cancillería y de
Palacio Nacional de que no hay un acuerdo con
la Federación Rusa para la instalación de su
sistema satelital --¿para espionaje?—Glonass,
cuando la embajada de aquel país en México
y su agencia oficial de información, Sputnik,
la confirmaron desde el viernes pasado. ¿No
mentir? * * * Por hoy es todo. Gracias por leer
hasta aquí. Y, como siempre le deseo ¡buenas
gracias y muchos, muchos días!
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Ofrenda$ millonarias al caudillo * Saquearon los erarios *
¿Honestidad? ¡Cinismo!

FRANCISCO RODRÍGUEZ

INDICE PÓLITICO

Nadie sabe. Al
momento, más de tres
días después, nadie sabe
qué intoxicó a los
jóvenes estudiantes de
la Escuela Secundaria
Juana de Asbaje, en
Bochil, Chiapas. No fue
una decena ni dos,
fueron más de cien

menores, la mitad requirieron ingreso al
hospital. Indicios hay, varios, de la posible
causa, pero de la cocaína pasamos ahora al
agua. Lo cierto es que no es el primer caso, es
más, siendo este el tercer episodio similar de
intoxicación de estudiantes solo en ese estado,
las autoridades ya deberían tener un protocolo
claro, no solo de atención, también de
información. Y es que durante el fin de
semana, poco dijeron a los padres, quienes
tuvieron que recurrir a lo que estaba a su
alcance para buscar alguna respuesta.

“Queremos justicia para nuestros hijos… se
fueron bien a la escuela, no están haciéndose
los locos (...) No nos han dicho nada alrededor
de todo esto que ha ocurrido. Unos nada más
se han acercado al hospital a preguntar, pero
de que nos hayan comentado algo cierto,
nada…”, me expresó ayer en entrevista Luis
Alejandro Centeno, padre de Luis, de 13 años,
uno de los menores intoxicados y quien al
momento de la conversación seguía
hospitalizado. Me precisó que su hijo, quien
cursa el segundo año de secundaria, sufrió
cuatro convulsiones y continúa hospitalizado:
“Él no nos conocía, estaba en delirios…
preguntaba quién era él, qué cómo se llamaba.
Hasta el día de ayer se empezó a ver un poco
de mejoramiento en su salud”.

“Algunos de los médicos sí nos decían de que
fue por droga, nada más de verlo decían que

era por droga por eso que estaba con esos
delirios (...) Nosotros ahorita lo que pedimos
es que los lleven a hacer un examen de la
cabeza para ver si no van a quedar con
secuelas, eso es lo que tememos, que vayan a
quedar con un mal en la cabeza”, me agregó
en llamada durante la emisión de Imagen
Televisión.

Horas más tarde, y luego de las tantas dudas,
porque ya se tenía al antecedente de que al
menos el examen de un menor, realizado en
un laboratorio privado, había dado positivo a
cocaína, la línea de investigación señaló al
agua que habrían tomado en el receso, en
termos y botellas, como el responsable, pues
los primeros adolescentes en emitir su
declaración, afirmaron que les supo amarga.

¿Frente a qué estamos? Ninguna autoridad
ha podido zanjar el tema con certezas. Los
padres de los más de cincuenta jóvenes siguen
a la espera de alguna que, si lugar a dudas,
responda qué fue lo que ocurrió. Hoy saldrán
en una manifestación pacífica. Antes de lo
ocurrido en la secundaria Juana de Asbaje, en
Bochil, se reportaron episodios similares en
una telesecundaria en Tapachula, el 26 de
septiembre, y del que aún se desconocen las
causas, y otro más tres semanas antes, en otro
plantel del mismo municipio, aunque en éste
último sí se concluyó consumo de sustancias.

Además del suceso per se, lo que sorprende
es la falta de respuesta de las autoridades,
incapaces para dar confianza siquiera en la
forma en que se investigan, en la forma en que
comunican o en el seguimiento que dan a
casos parecidos. Que no esperen a que sucesos
como estos escalen. Por cierto, desde que se
conoció este último caso de intoxicación, en
redes, el gobernador Rutilio Escandón, ha
hecho pico de cera al respecto, ya ni por mera
consideración.

Intoxicados
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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Renunció Tatiana Clouthier
como secretaria de
Economía. Lo hace en un
momento crítico donde
existe una disputa comercial
de Estados Unidos y Canadá
contra México por cuatro
temas energéticos.

Han pasado los 75 días del
periodo de consultas para
que México resuelva los
asuntos por los que estaría
violando el tratado
comercial de los tres países
de Norteamérica, el T-MEC,
o Estados Unidos y Canadá
inicien un panel que decida
la disputa en un periodo de
180 días. Nuestros socios
comerciales han decidido
continuar con la consulta
pero, como ya
transcurrieron los 75 días,
en cualquier momento
tienen el derecho de
establecer el panel.

Es en esta coyuntura de
gran incertidumbre cuando
se retira la encargada de resolver esta disputa.
Pésima noticia. Es como si el capitán de un
barco, en medio de una tormenta
tempestuosa, dejara el puesto de mando.

En entrevista con Enrique Galván Ochoa en
La Jornada, la exsecretaria de Economía ha
confesado que no hubo una gota que
derramara el vaso: “Fue el chorro. Ya no
sumaba, como dije en mi renuncia, una jauría
rodea al Presidente y no deja avanzar los
proyectos, le llevan mentiras. Además, todos
están metidos en la sucesión presidencial”.

Nada bueno augura esta confesión para la
resolución de la disputa comercial con Estados
Unidos y Canadá. Clouthier reconoce, además,
que la secretaria de Energía, Rocío Nahle, “no
quiere ceder en nada”, lo cual dificulta llegar
a un entendimiento.

Parecería, en este sentido, que López
Obrador apoyó más a Nahle que a Clouthier.
Está en su derecho. Pero alguien le tiene que
informar al Presidente que México sí está
violando el T-MEC y, de establecerse un panel,
lo perdería. Esto de acuerdo a todos los
expertos comerciales que he entrevistado
desde finales de julio.

Además, la disputa está afectando las
inversiones en nuestro país y, por ende, el
crecimiento económico.

De los cuatro puntos que demandan Estados
Unidos y Canadá, el más importante, creo, es
la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), que le da
prioridad al flujo eléctrico generado por la
Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre
sus competidores. Ya sea en la consulta, o en
un eventual panel, la salida para que México
no sea castigado sería derogar o modificar la
LIE y así adecuarla al T-MEC. Esto significaría
una derrota para la visión nacionalista en
materia energética que han empujado Nahle,
el director de la CFE, Manuel Bartlett, y el
propio López Obrador.

Entre más rápido se resuelva la disputa
comercial, mejor para México. Urge cerrar ese
tema, ahora más que nunca que se vislumbra
un mal año económico en 2023 con una
posible recesión en Estados Unidos. Al parecer,
Clouthier lo tenía claro. Su renuncia y lo que

le dijo a Galván puede interpretarse como un
descalabro de esta postura. Estaría ganando
la visión de los inflexibles, que no quieren
cambiar ni una coma a la postura nacionalista
energética, aunque esto implique un gran
costo económico para el país.

La pregunta es por qué el gobierno de Biden,
una vez transcurridos los 75 días, no inició el
panel.

Creo que la respuesta tiene que ver con las
próximas elecciones intermedias que se
llevarán a cabo en Estados Unidos el 8 de
noviembre. Hoy existe la probabilidad que los
demócratas mantengan la mayoría en el
Senado, lo cual sería un gran triunfo para la
administración Biden tomando en cuenta que
hace tres meses el escenario era que su
partido perdería la mayoría en ambas cámaras
del Congreso.

Uno de los temas más vulnerables para los
demócratas es la migración de
indocumentados. Si Biden iniciara el panel con
México, se arriesgaría a una reacción negativa
de López Obrador, quien podría dejar de
contener a los migrantes en territorio
mexicano. En unos cuantos días, Estados
Unidos tendría otra crisis migratoria en su
frontera sur, lo cual afectaría las preferencias
electorales antes de los comicios. En este
momento, lo que le conviene a Biden es
mantener la fiesta en paz con AMLO para
evitar cualquier situación que pudiera
perjudicar a los demócratas en las próximas
elecciones.

Pero, a partir del 9 de noviembre, las
condiciones serán otras y Biden podría iniciar
en cualquier momento el susodicho panel.

Raquel Buenrostro es la nueva secretaria de
Economía. Tiene fama, bien ganada, de ser
dura. Aquí el problema no es de dureza,
porque el gobierno mexicano podría poner al
más duro de los duros a cargo de la gestión de
la disputa que no le hará ni cosquillas a
Estados Unidos y Canadá. Por una razón
fundamental: la controversia está perdida. Y
una vez que una pelea está ganada, lo único
que les queda es manejar los tiempos a
conveniencia.

Tatiana, Raquel y la disputa comercial con Estados Unidos
Leo Zuckermann

JUEGOS DE PODER

En el momento de
escribir esta columna,
la cotización del euro
respecto al peso sigue
desplomándose, para
comprar un euro se
necesitan 19 pesos con
49 centavos y en

febrero pasado, había que poner 26 pesos. La
debilidad de la moneda única europea es
síntoma evidente de que Europa es el epicentro
de la actual crisis económica, primero por culpa
de la invasión rusa a Ucrania y segundo, por las
catastróficas consecuencias de un histórico
cúmulo de sanciones impuestas por Estados
Unidos y sus aliados europeos y asiáticos a Rusia. 

Desde que inició la invasión (el 24 de
febrero) los líderes europeos decidieron darse un
tiro en la pierna para apoyar a Ucrania, ante el
enorme temor de los países balcánicos y otros
de Europa del Este, de ser los siguientes en la
lista de la ocupación militar ideada por el
dictador ruso, Vladimir Putin y sus asesores. 

Con cada peldaño escalado en
sanciones más sanciones y una Europa
enfurecida apoyando con equipo militar, armas
e inteligencia militar  al gobierno de Volodímir
Zelenski, la contrarrespuesta rusa ha venido –tal
y como se esperaba- dando en la diana de la
debilidad europea: su enorme dependencia
energética sobre todo al gas y al petróleo rusos
también a los granos y cereales ucranios y rusos. 

En los prolegómenos del largo invierno
europeo, Putin juega su baza y  querrá castigar
a los europeos dejando que se congelen y
mueran de hambre sin tener gas, ni electricidad.
La misma estrategia de siempre, ya la aplicó
Hitler y sus tropas nazis, cuando intentaron
tomar Stalingrado en ese sangriento asedio de
hambre y frío que culminó el  2 de febrero de
1943. 

Y mientras se mira con incertidumbre (y temor)
la llegada del invierno, el Fondo Monetario
Internacional (FMI) ha dado el varapalo que ya
había anunciado hace  unos días: la economía
mundial se enfría no por el invierno sino por la
maldita invasión, hoy en día una guerra que ya
supera los siete meses y que no tiene indicios de
terminar. Es más ya nadie sabe bien cómo
terminarla, ni cómo terminará. 

Si la inflación parecía pasajera en
varios países derivada del desequilibrio entre la
producción y los servicios de reparto como
producto de los confinamientos y las
restricciones de la pandemia, al final el espectro
ha terminado de salir por completo del armario
y se quedará entre nosotros por varios largos
meses. 

Si para 2022, el FMI espera  un PIB
mundial del 3.2% y una inflación mundial del
8.8%, de lo que está hablando el organismo
internacional es de una peligrosa estanflación;
uno de los desórdenes económicos más dañinos
para la fuerza laboral y para el tejido social
porque es un destructor del ingreso y del
bienestar.  Es un caníbal del poder adquisitivo y
obliga a los bancos centrales a subir tasas en
espiral intentando frenar al monstruo  y la
consecuencia,  a la vuelta de la esquina, es una
crisis financiera con bancos quebrando, familias
perdiendo sus hipotecas y sus casas, fusiones
financieras, corralitos y salvamentos
gubernamentales. La destrucción. 

A COLACIÓN
Para 2023, el panorama parece más

negativo, eso dice el FMI, será mientras dure la

guerra. Para el PIB mundial estima un
crecimiento del 2.7% y en buena medida las
economías avanzadas sufrirán hasta una
recesión.

La eurozona crecerá marginalmente
un 0.5% pero dos economías muy importantes
entrarán en recesión como son Alemania, la
locomotora europea, estaría cayendo un 0.3% e
Italia, su PIB, lo haría un 0.2 por ciento. 

Al parecer estarán mejor las
economías emergentes tanto en 2022 como en
2023: si en 2022 las economías avanzadas
crecerán de media  2.4% y un 1.1% en 2023, las
economías emergentes  tendrían un PIB
promedio del 3.7% este año y el próximo,
también del 3.7 por ciento.

Mientras Estados Unidos empecinado
en tirar a Putin a través de toda la presión de las
sanciones y de la ayuda militar a Ucrania solo
crecerá este año 1.6% y en 2023, un 1%; la
economía china lo hará 3.2% en 2022 y 4.4% en
2023. El más envidiado será India, con un  PIB
estimado del 6.8% en 2022 y del 6.1% en 2023 y
dentro de América Latina, México crecerá un
2.1% este año y se espera un PIB del 1.2% el
próximo año. 

Ahora bien, ¿qué pasará con la
economía rusa? Más de ocho rondas durísimas
de sanciones de todo tipo han sido impuestas
por Washington y sus aliados intentando aislar
a Rusia. Sin embargo, la economía rusa estaría
cayendo un 3.4% en 2002 y un 2.3% el próximo
año prueba de que el castigo ha sido más duro
para Estados Unidos y sobre todo para la
eurozona que para la propia Rusia. 

Las sanciones han sido un fiasco. No
solo en febrero los líderes europeos decidieron
tirarse un tiro en el pie sino que varios meses
después, el tiro ya se ha resentido en la otra
pierna y ha dejado coja a la economía europea
rumbo a una recesión con los europeos
tronándose los dedos con la incertidumbre de
abrigo.

Y nadie habla de paz,  más bien de
darle armas a Kiev. El G7 en una reunión
telemática extraordinaria con Zelenski acordó
darle más armas  sobre todo sistemas de defensa
antiaéreos NASAMS que serán enviados por
Estados Unidos mientras Alemania ya le ha
surtido de  otros equipos antiaéreos IRIS-T. Los
representantes de estos siete países del  mundo
advirtieron  a Putin que rendirá cuentas. 

También la OTAN, en voz de Jens
Stoltenberg, confirma  que seguirán apoyando a
Ucrania con nuevo armamento y  envalentonado
anuncia que la próxima semana tendrán unos
ejercicios militares de disuasión nuclear. No hay
tiempo para la paz y eso asusta, porque en esta
espiral, Europa está metida en la lucha de poder
entre Estados Unidos y Rusia, los dos jalan la
cuerda cada vez más fuerte. La recesión significa
hambre…

La invasión lleva al mundo a la recesión
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL
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Excélsior/EP
“La buena literatura nos hace

libres, nos cambia, nos empuja a
transformarnos, a ser alguien, a
tener ambiciones que nos inyectan
dignidad”, dice convencido el
escritor David Toscana (1961).

“Siempre he tratado de empujar la
idea de que las novelas son cosas que
nos ocurren, que leerlas es algo
personal, una experiencia de vida. No
son ficción”, afirma en entrevista el
Premio Xavier Villaurrutia 2017.

“Leemos un libro, imaginamos con
él, soñamos con él, nos llenamos de
palabras, de personajes, de
ambiciones. Los libros nos otorgan
tantas cosas que nunca podemos
decir que son una evasión, sino parte
de nuestra realidad”, agrega.

Por esta razón, el narrador regio
quiso compartir los libros de
literatura rusa que ha leído durante
décadas, desde su infancia, sobre
todo “ciertas frases maravillosas que
tienen mucho significado” que ha ido
subrayando.

Pero fue más allá: construyó un
personaje, Nicolás, que decide
cambiar su nombre a Nikolái
Nikoláievich Pseldónimov,
“replicando las proezas y las
infamias” de los seres que habitan

las historias de Gogol, Dostoyevski,
Tolstói, Chéjov o Bábel.

Así nació su nueva propuesta
literaria, El peso de vivir en la tierra
(Alfaguara).

“La vida tiene mucha relación con
los libros; uno puede contar una
historia, revisar tu propia vida y ver
todo lo que tiene tejido dentro de la
propia literatura”.

Uno termina por no distinguir bien
entre la literatura y la experiencia.

“Eso quería plantear en la novela.
Cómo la vida, si la dejan tocar con la
literatura, queda una misma cosa
que se va tejiendo. Y, al final, no
distinguimos cuáles eran los
ingredientes, pero queda algo
sabroso”, añade.

El egresado del Tecnológico de
Monterrey confiesa que, a nivel
estructura, “me lancé más
agresivamente a convertir esta obra
en una serie de cosas diferentes: es
una novela, pero también es historia,
ensayo y antología”.

Destaca que, en esa literatura rusa,
en la que cada gran escritor fue
censurado y hasta ejecutado, Nikolái
y sus aliados descubren la libertad
esencial del ser humano: la de
imaginar.

“Cuando vemos cómo sus

escritores pelearon por ser libres, a
través de la palabra, en un mundo
que los desterraba, los perseguía, los
mandaba a campos de trabajo
forzado. Muchos dieron la vida por
escribir y, cuando alguien está
dispuesto a eso, entonces la
literatura no es algo ligero, es una
cosa intensa”, indica.

El autor de Estación Tula (1995) y
Olegaroy (2017) centra su historia en
1971, cuando el mundo está atento a
la carrera espacial, y, en especial, en
el accidente mortal que tuvieron los
tres cosmonautas soviéticos de la
estación Sályut.

“Es una visión quijotesca del héroe
que quiere ir al espacio y del hombre
que vive con los pies en la tierra. Al
final, los propios personajes se dan
cuenta que el verdadero cosmos, el
verdadero infinito, está en la
literatura, en las palabras. Hay más
interés en las vidas que se pueden
vivir que en salir al espacio exterior”,
dice. “De pronto sí quieren descubrir
algo más profundo en la vida. Y
sienten que, si se pueden sumergir
en la condición humana, aunque sea
la del antihéroe, de la degradación,
también pueden convertir sus vidas
en una obra de arte”.

“En la novela se pregunta por qué

las historias que nos cuentan vidas
pueden ser obras de arte, y por qué
las propias vidas no lo son. Le dejo al
lector la posibilidad de cuestionarse
si pudiésemos modelar nuestras
vidas para que sean o se acerquen a
la idea del arte”, añade.

Toscana aclara que, en este caso,
repasa la literatura rusa; “pero
también está ahí el Quijote, porque
el Caballero de la Triste Figura lee
novelas de caballería y quiere ser
héroe, y mi protagonista lee novela
rusa y quiere ser antihéroe”.

El Premio Iberoamericano de
Novela Elena Poniatowska señala
que, si bien no habla ruso, estuvo
descifrando textos en este idioma
para El peso de vivir en la tierra.
“Cito los escritos y las frases de los
autores partiendo de la lengua
original, no de una traducción, para

que el lector se acerque lo más
posible a su genialidad”.

NOVELA PÓSTUMA
El escritor Luis García Montero,

viudo de Almudena Grandes (1960-
2021), posa durante la presentación
de la novela póstuma de su mujer
Grandes Todo va a mejorar, en la
Biblioteca Nacional.

Esta es la última novela
contemporánea que escribió la
autora de Las edades de Lulú, El
corazón helado y La madre de
Frankenstein.

Todo va a mejorar, publicada por
Tusquets, fue escrita durante la
pandemia y está basada en la España
de un futuro próximo, en la que
emerge un nuevo partido político
llamado Movimiento Ciudadano. La
novela llega a las librerías hoy, 11 de
octubre.

La buena literatura nos hace libres, nos cambia, nos empuja: David Toscana

CIUDAD DE MÉXICO.

En el marco de las
conmemoraciones con motivo de la
declaración de 2022 como Año de
Ricardo Flores Magón, precursor de
la Revolución mexicana, el programa
Cultura Comunitaria invita a
“Anarquía creativa: ciclo magonista
de Convite cultural”, que se llevará a
cabo del miércoles 12 al viernes 28
de octubre de 2022 en 27 municipios
de 13 estados del país. 

Convite cultural son carteleras
permanentes de programación,
prestando particular atención a los
intereses de la comunidad, con el
objetivo fomentar el ejercicio pleno
de los derechos culturales y la
convivencia armónica mediante el
disfrute del tiempo libre para
fortalecer la interacción desde lo
afectivo, en espacios públicos
seguros.

Así, a partir del 12 de octubre, se

desarrollarán 33 jornadas de acceso
libre para personas de todas las
edades y constarán de actividades
lúdicas y recreativas como arte-
guerrilla; pinta de murales; talleres
de caricatura, esténcil, stickers,
pintura, gráfica y grabado; creación
de calaveritas; ofrendas
comunitarias; círculos de diálogo;
música y teatro que versarán en
torno al pensamiento e influencia de
Ricardo Flores Magón en la historia
ideológica y política; en la cultura, el
periodismo y el arte social de México.

Este ciclo de Convites se realizará
en municipios de La Paz, Baja
California Sur; Hecelchakán,
Campeche; Tapalapa y Tuxtla
Gutiérrez, Chiapas; Arteaga, General
Cepeda y Saltillo, Coahuila; Acapulco
de Juárez y Coyuca de Benítez,
Guerrero; Irapuato, Guanajuato;
Mineral del Monte y Pachuca de Soto,
Hidalgo; Guadalajara y Tonalá,
Jalisco; Ayala, Cuernavaca y Jojutla,
Morelos; Huajuapan, San Sebastián

Tutla, Santa Lucía del Camino y
Santiago Huajolotitlán, Oaxaca;
Apizaco, Muñoz de Domingo Arenas,
Ixtacuixtla de Mariano Matamoros,
y Tlaxcala, Tlaxcala; Jilotepec y
Xalapa, Veracruz; y Tixkokob,
Yucatán.

La programación completa de
“Anarquía creativa: ciclo magonista
de Convites culturales” se puede

consultar en la página del programa
Cultura Comunitaria
culturacomunitaria.gob.mx, así
como en las redes sociales de la
Dirección General de Vinculación
Cultural (Facebook y Twitter
@VinculaCultura).

La Secretaría de Cultura del
Gobierno de México realiza
actividades como esta con el

propósito de conmemorar, conversar
y socializar en un ambiente de
diversión el legado anarquista y
socialista del escritor y activista
político Ricardo Flores Magón.

Sigue las redes sociales de la
Secretaría de Cultura en Twitter
(@cultura_mx), Facebook
(/SecretariaCulturaMX) e Instagram
(@culturamx).

Cultura Comunitaria
invita al ciclo magonista
de Convites en honor a
Ricardo Flores Magón
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El arte de Pablo Picasso y la moda
sobria y atemporal de Coco Chanel,
grandes figuras del siglo XX que se
inspiraron mutuamente, se colocan
frente a frente en una exposición que
abre hoy en el Museo Thyssen-
Bornemisza en Madrid.

La muestra Picasso/Chanel se
enmarca dentro de la celebración del
50 aniversario de la muerte del
artista español, nacido en Málaga en
1881 y fallecido en la ciudad francesa
Mougins en 1973, preparada en
conjunto por Francia y España, y que
incluye más de 40 retrospectivas en
todo el mundo.

En la exposición en el Thyssen-
Bornemisza, unas 50 prendas de la
modista francesa se intercalan con
pinturas y dibujos de Picasso para
evidenciar similitudes.

En las salas “se suceden diálogos
entre las obras vanguardistas de
Picasso y los innovadores diseños de
Chanel”, explicó Paula Luengo,

comisaria de la muestra. Organizada
de forma cronológica, una primera
parte recoge pinturas y vestidos de
las primeras décadas del siglo XX
que muestran “la influencia que
Picasso ejerció sobre la creación de
moda de Chanel”, señaló Guillermo
Solana, director artístico del
Thyssen. Así, un abrigo de Chanel
confeccionado entre 1918 y 1919
parece emular las tonalidades negras
y marrones y las líneas sinuosas de
Cabeza de hombre, un cuadro
cubista de Picasso de 1913.

VUELVE LA ÓPERA AL TEATRO
REAL

Con la presencia de los reyes de
España, Felipe y Letizia, el Teatro
Real inaugura el 24 de octubre la
temporada lírica 2022-2023 con la
reposición de la ópera Aida de
Giuseppe Verdi, informó Ignacio
García-Belenguer. Para interpretar el
papel de Aida, alternarán las
sopranos Maria Agresta, Krassimira
Stoyanova y Anna Netrebko.

Pablo Picasso y Coco Chanel,
unidos en exposición
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Excélsior.
Recientemente, Lorena Herrera

habló sobre su participación en el
reality de Netflix ‘Siempre Reinas’,
donde comparte pantalla con Lucía
Méndez, Sylvia Pasquel y Laura
Zapata.

En este show las cuatro
comparten diferentes momentos y
situaciones reales que atravesaron
a lo largo de su vida y carrera.

Lorena Herrera confesó que tuvo
problemas con su libido, pero lo
logró solucionar. Ella lo quiso
compartir porque sabe que podría
conectar con todas las mujeres de
su edad que han pasado o están
atravesando algo similar.

En entrevista con De Primera
Mano, la actriz de 55 años aseguró
que no es amiga de ninguna de sus

compañeras de reparto, pero no
por algún problema entre ellas,
sino por el trabajo que tienen y que
las deja con poco tiempo libre.

De igual manera, destacó que las
cuatro tienen buena química y no
descartó que pudieran llegar a
entablar una amistad pese a las
fuertes personalidades que tiene
cada una de ellas.

“No tenemos una amistad, como
que después de esto nos sigamos
viendo, pero nos encontramos y las
saludo con mucho cariño. Podemos
llamarnos por teléfono e irnos a
cenar, tengo muy buena química
con las tres”.

Finalmente, señaló que con la que
mejor se lleva es Sylvia Pasquel, a
quien considera la más divertida de
todas. Excélsior

La empresaria del sector turístico,
Paris Hilton reveló en una entrevista
que fue víctima de abuso sexual
mientras estaba en Escuela Provo
Canyon, como parte de un
tratamiento menta, en Utah durante
la década de los noventa. 

Después de 20 años de ser
internada en el instituto, finalmente
la millonaria Paris Hilton reveló en
una entrevista al medio de
información The New York Times
que empleados desconocidos del
centro de salud mental fueron
quienes abusaron de ella y a otras
pacientes.

“Alrededor de las 3 o 4 de la
mañana. Nos llevarían a mí y a otras
niñas a esta habitación y nos
realizarían ‘exámenes médicos’ [...]
nos acostaron sobre la mesa y
pusieron sus dedos dentro de
nosotros y no sé qué estaban
haciendo, pero definitivamente no
era un médico y fue realmente
aterrador", recalcó. 

Cabe destacar que hace un año,
Paris Hilton testificó ante juzgados
que durante su estancia en la Escuela
Provo Canyon, donde estuvo 11
meses internada, vivió violencia
física y psicológica, pero finalmente
tuvo la confianza de hablar sobre el

abuso sexual. 
“Esta fue una experiencia

recurrente no solo para mí sino para
otros #sobrevivientes. Me violaron y
lloro mientras escribo esto porque

nadie, especialmente un niño, debe
ser abusado sexualmente. Me
robaron mi infancia y me mata esto
todavía le está pasando a otros niños
inocentes”, publicó Paris Hilton.

Paris Hilton confiesa que
sufrió abuso sexual, “me
robaron mi infancia”

Lorena Herrera confiesa que no es amiga
de sus compañeras de Siempre Reinas



Excélsior
Después de muchos rumores en

torno a un romance entre Humberto
Zurita y Stephanie Salas, el actor
declaró hace algunos días que amaba
a la hija de Sylvia Pasquel.

A los seguidores de ambos les
encantó la idea de que fueran novios,
pues se encuentran en una edad
madura y pueden darse una
oportunidad en el amor.

Sobre todo después de que hace tres
años falleció Christian Bach, la esposa
de Zurita y madre de sus hijos.

Hoy el actor se encuentra
enamorado de Stephanie Salas y
confesó, en entrevista con
Ventaneando, cómo se dio el flechazo
entre ambos. Comentó que se
volvieron muy cercanos al platicar
sus experiencias saliendo con otras
personas, por lo que comenzaron a
frecuentarse y posteriormente
conocieron a sus respectivos hijos.

"Empezamos a platicar
curiosamente de esa vida pasada
nuestra, de sus trabajos, de cómo me
veía ella a mí... cenamos un día

juntos, después volvimos a cenar".
Comentó que vio el gran valor de

Stephanie a través del trato que tuvo
con sus hijas, Michelle y Camila, ya
que las considera increíbles al igual
que  a ella.

"También tengo un gran cariño por
Silvia Pinal de toda la vida y una
amistad... Hubo muchas cosas que se
sumaron".

La noticia de que salía con Salas se
la dio a sus hijos cuando el actor la
invitó a pasar un fin de semana a
Valle de Bravo.
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Humberto Zurita revela cómo se dio el
flechazo de amor con Stephanie Salas
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Forbes 
Meta Quest Pro son las nuevas

gafas de realidad mixta con las que
Meta –compañía de Mark Zuckerberg
y matriz de Facebook, WhatsApp e
Instagram– pretenden convertirse en
el proveedor de la tecnología que
soporte el metaverso.

Fue el propio Zuckerberg quien
anunció el nuevo visor que ratifica su
apuesta por el metaverso. En el
marco del Meta Connect, el directivo
anunció que Meta Quest Pro tendrá
un precio de preventa de 1,499
dólares (unos 30,000 pesos
mexicanos) y llegará a las tiendas el
25 de octubre.

El anuncio del nuevo Meta Quest
Pro, que estará más enfocado al
ámbito profesional, llegó un año
después de que Zuckerberg
anunciara el cambio de nombre de su
compañía, de Facebook a Meta, en
una clara declaración de intenciones
sobre el metaverso.

Las nuevas gafas Meta Quest Pro,
las más avanzadas hasta ahora de
Meta, tienen un enfoque para el
ámbito profesional. Con este nuevo
equipo, la compañía de Zuckerberg
abre más espacio a la realidad
aumentada, de manera que el visor
es más de realidad mixta.

“Con la innovadora realidad mixta
de alta resolución, puedes
interactuar sin esfuerzo con el
mundo virtual mientras mantiene la
presencia en su espacio físico”, dice
Meta sobre su dispositivo, el cual
aspira a convertirse en una de las
principales tecnologías que
potencien el trabajo remoto.

Durante la presentación de las

Meta Quest Pro, Zuckerberg comentó
que el objetivo es construir
tecnología que tenga la capacidad de
brindar la sensación de estar
realmente presente con personas
que están en otro lugar físico.

“Así que hemos tomado todo lo que
hemos aprendido (con Meta Quest 2)
para diseñar un auricular
completamente nuevo para hacer
precisamente eso. Este es Meta Quest
Pro, el primero de nuestra nueva
línea de auriculares avanzados
creados para expandir lo que es
posible en VR”.

El Meta Quest Pro, siguió, “retoma
lo que le encanta a la gente de Quest
2 y añade nuevas tecnologías para
ayudar a hacer más en el metaverso.
Está hecho para la colaboración y la
creatividad, ofrece un sentimiento de
conexión más profundo que
cualquier otra tecnología con
realidad mixta integrada”.

Funciones y experiencias de Meta
Quest Pro

• Óptica pancake
innovadora: proporcionará imágenes
más claras para leer texto (como
documentos y correos electrónicos)
en realidad virtual, con un 75 % más
de contraste que Meta Quest 2. Estas
ópticas permitieron reducir la pila
óptica de los auriculares en un 40%
en comparación con Meta Quest 2, lo
que significa que se notará menos
volumen en la parte frontal de los
auriculares.

• Realidad mixta a todo
color: te permite ver el entorno físico
que te rodea. Es posible realizar
múltiples tareas en su espacio de
trabajo virtual con tres enormes
monitores virtuales colocados al

gusto, con las pantallas que aparecen
justo encima de su escritorio real
junto con todo lo demás en un
espacio de trabajo físico.

• Seguimiento ocular y
expresiones faciales naturales:
permite que el avatar te represente
de forma más natural en la realidad
virtual. Estas características,
combinadas con el seguimiento
manual, permiten que los avatares
muestren señales no verbales, lo que
permite una mayor comunicación y
una mayor sensación de presencia.

• Un diseño elegante y
abierto: permitirá usar visión
periférica para tomar notas más
fácilmente y tener una mayor
conciencia del entorno. Además,
Meta Quest Pro presenta niveles
flexibles de inmersión con
bloqueadores de luz magnéticos
parciales incluidos en la caja para
crear una experiencia más inmersiva
que se puede usar para un trabajo
enfocado.

• Controles nuevos: incluyen
una punta de lápiz adicional para
escribir y dibujar con naturalidad,
particularmente útil para escribir en
la pizarra en Workrooms. Los
controladores también son
completamente auto-seguidos para
un rango de movimiento de 360
grados, diseñados para ser más
equilibrados y ergonómicos con
gestos de precisión que se sumarán
a una mejor experiencia para las
personas que desean construir,
revisar y colaborar en Objetos 3D en
VR.

Es así que Meta Quest Pro, al estar
pensado más para el uso profesional,
está diseñado para profesionistas

que podrían trabajar en el metaverso
como arquitectos, ingenieros,
constructores, creadores y
diseñadores que desean aumentar su
flujo de trabajo y potenciar su
creatividad con el poder de la
realidad virtual.

Alianza con Microsoft
En la presentación del Meta Quest

Pro el CEO de Meta, Mark Zuckerberg
presentó al presidente y director
ejecutivo de Microsoft, Satya Nadella,
para anunciar una alianza entre
ambas compañías que incluye
experiencias de reuniones
inmersivas de Microsoft Teams y
Microsoft Windows 365 para Meta
Quest Pro y Meta Quest 2, y accedar
así  a  aplicaciones, contenido y
configuraciones personalizadas en
realidad virtual para estos productos.

Esta alianza permitirá, por ejemplo,
que se interactúe con contenido 2D

de Sharepoint o aplicaciones de
productividad como Word, Excel,
PowerPoint y Outlook directamente
desde Meta Quest Pro y Meta Quest
2, además de la integración de
Microsoft Teams con Workrooms de
Meta, la apuesta de Zuckerberg por
oficinas virtuales en el metaverso.

La mancuerna Meta-Microsoft se
extenderá al gaming, para que Xbox
Cloud Gaming pueda estar
disponible en la Meta Quest Store.
“Con Xbox Cloud Gaming puedes
transmitir cientos de juegos a
cualquier dispositivo, lo que te
permite conectarte con los jugadores
de todas las formas nuevas […] Son
los primeros días, pero estamos
emocionados e lo que está por venir.
Quién sabe, la próxima vez que
hablemos tal vez estemos jugando
juntos un vuelo simulado”, dijo
Nadella.

Meta Quest Pro, las nuevas gafas con las que
Zuckerberg ratifica su apuesta por el metaverso
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SOFTBOL

Se llevó a cabo la
segunda jornada del
circuito universitario
FMA 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La noche de este lunes fue muy
especial, ya que de manera sencilla,
sin embargo, muy significativa se
realizó la inauguración del Circuito
Universitario de Softbol en la
temporada que llevará por nombre,
Filiberto Morales Arjón, un
homenaje a la memoria de este
amante de dicho deporte.

EL HOMENAJEADO 
El nombre del certamen es un

homenaje a un hombre que fue un
apasionado al  softbol, el deporte de
sus amores, es por eso que en esta
ocasión su familia, encabezados por
su hijo Raúl Morales, convocaron a la
competencia que viene a darle
proyección a la rama femenil.  

Dentro de la ceremonia de
inauguración, como invitados
especiales, estuvieron presentes
Dalia Ríos, representante del
Deportivo Orma, Francisco Álvarez
titular de la Liga de Slow Pitch del
Club Campestre de Durango, Jesús
“Choco” Nájera organizador del
Torneo de Campeones de Slow Pitch.

PLAYBALL
Para dar paso a la jornada de este

lunes por la noche que se llevó a
cabo en las instalaciones del Campo
Año Internacional del Niño, sitio que
anteriormente fue sede también del
softbol y en donde las peloteras en
todo momento brindaron grandes
enfrentamientos.

LAS PROTAGONISTAS  
En esta ocasión los equipos

protagonistas del enfrentamiento
fueron Amazonas del CCH en contra
del Deportivo Ibarra, partido que
terminó empatado a 4 debido a que
no se pudo continuar con el
enfrentamiento en la oscuridad de la
agradable noche del lunes.

NNoocchhee  ddee
ssooffttbbooll
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SOFTBOL

EL PARTIDO
En la primera entrada Ibarra no

pudo hacer nada a la ofensiva, por el
contrario, el CCH logró anotar un
total de tres carreras para ponerse 3
a 0 en el marcador, mencionar que
Yael Quintero, del Deportivo Ibarra,
entró al relevo en la segunda entrada
apretando el brazo, ya que solo
permitió una carrera en el resto del
partido, retirando a 11 bateadoras. 

TERCERA ENTRADA
Fue justamente en la tercera

entrada cuando CCH anotó la cuarta
carrera para su causa, y con ello
colocar el marcador 4 a 0, sin
embargo, la respuesta del equipo
rival llegaría en la siguiente entrada,
aprovechando los errores que el CCH
cometería en el círculo de
lanzamientos.

LA REACCIÓN 
Nohemí Ortega, abridora de las

Amazónicas, lanzó tres entradas
completas colgando argollas
consecutivas hasta llegar al cuarto
episodio cuando con  bases por bola
y un infield hit tuvo que abandonar
el partido, dejando de herencia casa
llena sin out, lo que provocó que
entraran de las carreras de Deportivo
Ibarra colocando los cartones 2 a 4.

En la última entrada, Deportivo
Ibarra armó otra ofensiva que le
permitió empatar el marcador del
encuentro en donde figuraron a la
ofensiva H. Lopez con dos
indiscutibles y Mayté Rodríguez con
un hit a la hora cero, para empatar el
marcador a 4.

T. Ortiz, Jaquelín Puentes y
Betzahida Nevárez hicieron, lo
propio por el equipo universitario.
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VENADOS DE MAZATLÁN

MAZATLÁN, SIN. 

Con un equipo balanceado ofensiva
y defensivamente, Venados de
Mazatlán está listo para iniciar la
temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico, este
martes 11 de octubre en Zapopan,
donde enfrentarán a Charros de
Jalisco.

Dirigidos por el experimentado
mánager Sergio Omar Gastélum, la
novena porteña iniciará su
temporada con una inercia positiva
al sumar tres triunfos en su cierre de
pretemporada.

“Fue una pretemporada positiva,
creo que los cuerpos están aptos
para poder competir, en el pitcheo
alcanzaron las velocidades con las
que deben de estar, eso nos da
tranquilidad, nos dan pauta de que
hicieron un excelente trabajo y la
ofensiva se desató con nueve
carreras, se hicieron los ajustes
necesarios, se hicieron carreras
corriendo y por largo alcance.

“Creo que tenemos un line up
balanceado, tenemos que mejorar las
cosas finas del beisbol, las cosas

pequeñas, hay que darle la
importancia debida y el día de ayer
platiqué con la ofensiva, ese va a ser
nuestro estilo de juego, al final de los
juegos no darán cosas positivas,
entonces nos declaramos listos”,
explicó el timonel.

Gastélum aseguró que ya se
cuentan con los brazos necesarios
para defender los colores de los rojos.

“El equipo va a ser pitcheo y
defensiva, si hacemos las cosas
buscando la excelencia van a venir
mayoría de triunfos y en eso nos
vamos a enfocar desde ya, a seguir
mejorando la defensiva, tenemos los
brazos necesarios para competir, ya
está ordenado y el line up ya
definido.

“Con la llegada de Jonathan Bernal
tomamos una decisión de cómo
vamos a iniciar con nuestros cinco
abridores, Jonathan viene mostrando
grandes cosas, está en Estados
Unidos y está listo, le vamos a dar
una responsabilidad en el juego más
importante, porque para mí el juego
inaugural en casa es el más
importante, creemos en él, ayer lo

ratificó y vamos a dar ese gran paso
con él el 16 de octubre”, concluyó.

Este martes Venados de Mazatlán
inicia su temporada, en duelo
programado a las 20:15 horas (TC),
para después celebrar su primera
serie en Zapopan y el 16 de octubre
será la presentación de los rojos en
su casa, el Estadio Teodoro Mariscal,
donde las puertas se abrirán a las
17:00 horas.

Previo a la salida del equipo, rumbo
a Zapopan, fueron despedidos por
personal del Club Venados de
Mazatlán, Ismael Barros presidente
del Club brindó unas palabras, al
igual que el Padre Ian.

LLiissttooss  ppaarraa
iinniicciiaarr
tteemmppoorraaddaa
22002222--22002233  
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TAEKWONDO 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este próximo domingo 30 de
octubre en punto de las 18.00 horas,
regresa la emoción que brinda la
lucha libre, con una lucha super
estelar en donde los protagonistas de
la pelea estrella lo harán
encadenados, por lo que no habrá
más de escapar hasta que uno de los
dos termine en pie dentro del ring.

LA CITA 
Como ya lo mencionamos, la

función se llevará a cabo el domingo

30 de octubre en punto de las 18:00
horas, en la Arena Don Pedro, en Río
Papaloapan, en la colonia Valle del
Sur, donde todos los niños y adultos
podrán asistir a disfrutar de cuatro
emocionantes combates.

LA CARTELERA 
La función comenzará con una

lucha de relevos australianos,
enfrentándose Famboy, Ciborg y Big
Tiger, en contra de tres complicados
rivales encabezados por el Pajarito,
en la segunda lucha subirán al
cuadrilátero Amor Guerrero
acompañado de un luchador
sorpresa en contra de Escapulario y

Rey Lobo.
En la lucha semiestelar se

encontrarán tres parejas en busca de
la victoria; Fulgor de Durango y Rosa
Mística en contra de Drucks y Sexy

Vallolet, mientras que el tercer dúo
es una sorpresa.

LA ESTELAR 
En la pelea super estelar se

enfrentarán en la modalidad de Bull
Terreir Match Encadenados, Black
Metal contra de Arkangel Nocturno,
en busca de convertirse en el gran
ganador de la velada.

Espectáculo de
encadenados 

Un torneo que reúne a
los mejores
exponentes del
Taekwondo 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este próximo 22 de octubre todo
está listo para que se lleve a cabo la
decimoprimera edición del Torneo
Monarca de Taekwondo, el cual
reúne a un importante número de
amantes de este deporte desde, los
más pequeños, hasta aquellos que ya
cuenta con una amplia experiencia
en la disciplina.

EL EVENTO 
El evento esta programado para el

22 de octubre en la ciudad capital,
iniciará desde muy temprano por la
enorme cantidad de combates y
competencias de formas que se
llevan a cabo en este certamen, el
cual ya cuenta con una gran cantidad
de escuelas inscritas.

AVALADO
De acuerdo con lo que se da a

conocer por el Instituto Monarca de
Taekwondo, el torneo se encuentra
avalado por la Asociación Estatal y
Federación Nacional de este deporte,
para los interesados en el mismo
puede comunicarse por medio de
correo electrónico a
gfcards@gmail.com, o a través de la
página en redes sociales del Instituto
Monarca de Taekwondo, AC.

SSee  vviieennee  eell   TToorrnneeoo  MMoonnaarrccaa  
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Parroquia
universitaria invita a

unirse al grupo juvenil
DURANGO, DGO.
La Parroquia Universitaria de la

Arquidiócesis de Durango, invita a
todos los jóvenes universitarios a
formar parte del grupo de jóvenes,
siendo las reuniones todos los días
jueves a las 19:00 horas, dentro de la
misma parroquia. Estas reuniones
son encuentros de diálogos,
fraternidad y sobre todo oración,
mismas que se realizan con el fin de
que los jóvenes participantes tengan
un espacio de evangelización donde
puedan reafirmar su fe y colocar a
Dios como centro de su vida. Esta
parroquia está ubicada en calle 5 de
Febrero, esquina con corredor
Constitución, en la zona centro de la
ciudad local.

Presenta Roberto
Herrera informe de
actividades ante el
Pleno del Congreso

DURANGO, DGO.

Al escuchar el informe de
actividades del presidente del
Instituto Electoral y Participación
Ciudadana (IEPC), Roberto Herrera
Hernández, los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura, se
pronunciaron por mejorar y
perfeccionar los mecanismos
humanos, económicos y legales del
sistema electoral en Durango.

Durante la segunda sesión del día,
el magistrado presidente, afirmó
que, durante el pasado proceso
electoral, siempre se actuó apegado
a la legalidad, imparcialidad,
transparencia y honestidad, lo que
permitió que se tuviera una
participación ciudadana que superó
el 50 por ciento de la población. 

Dentro de este ejercicio de
rendición de cuentas, las diputadas

Jennifer Adela Deras, Verónica Pérez
Herrera y Alejandra Del Valle y los
diputados Mario Alfonso Delgado
Mendoza, J. Carmen Fernández
Padilla y Luis Enríquez Benítez
Ojeda, fueron los encargados de
realizar los cuestionamientos al
titular del organismo autónomo.

Entre las preguntas hechas
destacaron: el riesgo existe con la
reforma electoral que pretende

desaparecer los organismos
electorales estatales, las acciones
que se desarrollarán para apoyar a
grupos vulnerables, como son los
indígenas y los paisanos; las
medidas implementadas ante los
problemas económicos que se
vivieron en el pasado proceso
electoral por la falta de recursos
entregados por la pasada
administración estatal.

Ante los vacíos qué hay en la ley,
los legisladores reiteraron el
compromiso de trabajar de manera
conjunta en una reforma electoral
local, así como revisar las
ambigüedades que persisten en la
relación laboral con sus
trabajadores; valorar el presupuesto
que se pretende obtener para el
2023 y los efectos que tendrá la
redistritación que realizó el INE.

Trabajarán de manera conjunta con el IEPC

Se pronuncian diputados por
perfeccionar sistema electoral
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